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94 AÑOS
DEJANDO
HUELLA El símbolo

A pedir de boca

Invitado especial

Un variado menú, compuesto por  platos 
fríos, barra de ensalada, platos principales 
como emincer de angus y pernil de cerdo, 
así como parrillada de verduras, turrones 
y milhojas, entre otros, es la propuesta del 
chef Peter Benachi para la celebración. Al 
gusto del paladar del socio. 

El cantautor colombiano Yuri 
Buenaventura, radicado en Francia, hará 
una presentación en la Fiesta del Socio 
con lo mejor de su repertorio. Hablamos 
con el artista, quien afirmó sentirse 
honrado por la invitación del Club, al que 
le manifiesta toda su admiración. 

La Fiesta del Socio se La Fiesta del Socio se llevará a cabo el sábado, 9 de noviembre. La celebración busca llevará a cabo el sábado, 9 de noviembre. La celebración busca 
rendirles tributo a los socios, cuyas diferentes generaciones han crecido en el Club a lo rendirles tributo a los socios, cuyas diferentes generaciones han crecido en el Club a lo 

largo de su historia y dejado huella en la comunidad. El aporte de los colaboradores y sus largo de su historia y dejado huella en la comunidad. El aporte de los colaboradores y sus 
descendientes durante este tiempo, así como la contribución a la biodiversidad por parte del descendientes durante este tiempo, así como la contribución a la biodiversidad por parte del 
Club Campestre, la cual coincide con la celebración de la COP16 en la ciudad, será otro de  los Club Campestre, la cual coincide con la celebración de la COP16 en la ciudad, será otro de  los 

elementos constitutivos del encuentro para festejar el aniversario.  elementos constitutivos del encuentro para festejar el aniversario.  /4 - 9/4 - 9

Un equipo creativo del Club Campestre 
viajó hasta el Guanía para interactuar con 
el entorno cultural de la música de esta 
región y conocer de cerca la flor de Inírida, 
endémica de este departamento y símbolo 
de la COP 16. Instrumentos musicales se  
fusionarán con ritmos internacionales para 
recibir a los invitados de la Fiesta del Socio.
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El Club Campestre de Cali 
siempre ha sido, más que 
un lugar, un legado. En la 
próxima Fiesta del Socio 
2024, bajo el tema 'Dejan-
do huella', celebraremos ese 

legado que, con el paso de los años, 
ha sido forjado por sus presidentes, 
directivos, socios y colaboradores, 
quienes han contribuido con su de-
dicación a construir una comunidad 
que trasciende generaciones.

La Fiesta no es solo una cele-
bración, sino también un reflejo 
del esfuerzo colectivo que implica 
su organización. Desde la elección 
del tema hasta los detalles que dan 
vida al proyecto, nuestro objetivo es 
destacar la profunda huella que el 
Club Campestre de Cali ha dejado a 
lo largo de su historia. No se trata 
únicamente de los logros alcanza-
dos, sino también de las relaciones 
que se han cultivado. Estas amista-
des, sostenidas a través de los años, 
son la verdadera alma del Club.

Al fortalecer cada día más nues-
tras familias y preocuparnos por 
las nuevas generaciones, que serán 
el futuro de nuestra comunidad, 
reconocemos la huella que hemos 
dejado en el pasado, que seguimos 
ampliando en el presente y que de-
seamos proyectar hacia el futuro. 
Esta huella no solo se refleja en los 
logros obtenidos, sino también en 
las relaciones que se han cultivado, 
las cuales son el corazón de esta 
comunidad. Los lazos intergenera-
cionales nos han permitido crecer y 
enfrentar juntos los desafíos, siem-
pre con el apoyo mutuo que carac-
teriza al Club.

A lo largo de los años, el Club 
ha formado grandes deportistas 
que han dejado huella a través 
de deportes como el tenis, golf, 

Mirando hacia el futuro, invitamos 
a los jóvenes a tomar la antorcha; 

juntos enfrentaremos los retos 
que están por venir.

Dejando huella

fútbol, hípica, natación, squash y 
polo, entre otros. También hemos 
dejado huella en la conservación 
del medio ambiente, con un fir-
me compromiso ecológico y en la 
relación de respeto mutuo entre 
nuestros colaboradores y socios, 
un pilar fundamental de nuestra 
comunidad. 

A través de la Fundación Club 
Campestre de Cali, hemos extendi-
do este impacto más allá de nues-
tros límites geográficos, apoyando 
no solamente a los colaboradores, 
sino también a nuestros vecinos. 
La Fundación ha brindado oportu-
nidades y respaldo integral, reafir-
mando el compromiso que tenemos 
con el bienestar y desarrollo de la 
comunidad, en su totalidad.

Este legado no pertenece úni-
camente a los socios, sino también 
a los colaboradores, quienes han 
sido parte esencial de la historia del 
Club. Sus hijos, al igual que los de 
los socios, continúan este camino 
con dedicación, manteniendo viva 
la esencia del Club, construyendo 
juntos una comunidad más fuerte 
y resiliente.

Mirando hacia el futuro, invita-
mos a los jóvenes a tomar la antor-
cha; juntos enfrentaremos los retos 
que están por venir con la energía, 
creatividad y habilidades tecnológi-
cas. Ellos están llamados a amplifi-
car lo que hemos construido y darle 
forma a un futuro aún más brillante 
para todos.

Además de este legado humano, 
el Club reafirma su compromiso 
con la sostenibilidad y la conser-
vación, alineándose con los princi-
pios de la COP16. Estos esfuerzos 
globales nos inspiran a avanzar 
hacia un futuro más consciente y 
responsable, asegurando que las 
próximas generaciones puedan 
disfrutar del entorno que nuestros 
bisabuelos, abuelos y padres tam-
bién ayudaron a preservar.

El Club Campestre de Cali es 
una familia que ha dejado su hue-
lla en cada aspecto de su historia 
y juntos continuaremos constru-
yendo un legado digno de ser re-
cordado.

Alba Myriam Silva
Líder del Comité de Decoración

campestrecali.com

Club Campestre de Cali Socios 

@clubcampestredecali

VISÍTANOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES
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A celebrar por la huella 
que hemos dejado

Hace más de nueve décadas, el norteameri-
cano Thomas Fagan y un grupo de nota-
bles caleños le dieron vida al nacimiento 
del Club Campestre de Cali. Fue exacta-
mente el 27 de octubre de 1930, en medio 
del auge bancario internacional que se vi-

vía en Colombia y muy especialmente en el Valle del 
Cauca, cuando se fundó la institución que hoy nos 
llena de tanto orgullo.  

Cada celebración de nuestra vida institucional se 
convierte en una oportunidad para rendir un home-
naje a nuestros antepasados y a los socios, colabora-
dores e integrantes de la Fundación, quienes son el 
motor que mueven cada acción, evento o proyecto, 
para lograr objetivos estratégicos. También es una 
buena época para recordar lo que el Club Campestre 
de Cali ha aportado a la ciudad en términos deporti-
vos, sociales, culturales y medioambientales.

Precisamente en este último aspecto quiero reite-
rar el gran reconocimiento logrado en mayo pasado 
cuando obtuvimos el sello de carbono neutro otor-
gado por Icontec, certificación que significa que el 
Club es capaz de remover y compensar por sí mismo 
las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) 
que genera en sus actividades diarias. En línea con el 

Partes) reúne a delegados de 196 
países que hacen parte de la Con-
vención Marco de las Naciones 
Unidas sobre el cambio climáti-
co,quienes tomarán decisiones 
sobre políticas medioambienta-
les. Objetivos como promover la 
conservación de la biodiversidad 
y asegurar el uso sostenible de 
los recursos naturales estarán 
en la mira de estos delegados, de 
quince mandatarios de diferentes 
países y más de cien ministros de 
Ambiente que harán también su 
presencia en Cali. 

Debatiendo sobre la impor-
tancia para Cali de ser sede de la 
COP16, trabajamos con mi espo-
sa, Alba Myriam Silva, el comité 
de apoyo de la Fiesta del Socio, el 
gerente Rolando R. Rojas y parte 
de su equipo, la iniciativa de hacer 
una celebración que reúna simbo-
logías de la COP16.  Nació enton-
ces la idea de que en la Fiesta del 
Socio, en el primer momento mu-
sical de la noche, en la bienvenida, 
ustedes encuentren fusiones de 
los bellísimos sonidos tradiciona-
les de Guainía. ¿Por qué Guainía? 

trabajo realizado por las diferen-
tes Juntas Directivas, el Gerente, 
su equipo y nuestra Fundación, 
para obtener este sello, nuestra 
ciudad y sus líderes también tra-
bajan para que el medio ambiente 
sea la prioridad. Todos hemos en-
tendido que no debemos ahorrar 
ningún esfuerzo para salvar nues-
tro planeta.  Quiero destacar con 
fuerza y convicción la importan-
cia de realizar la COP16 en Cali, 
evento que se llevará a cabo del 
21 de octubre al 1 de noviembre 
próximos.

La COP16 (Conferencia de las 

Alberto Hadad Lemos
Presidente

“Es una bendición 
tenerlos como 
vecinos”

P ara los habitantes de la Comuna 18 es 
una bendición tener como vecino al 
Club Campestre de Cali, que a través 
de su Fundación ha podido cambiar 
nuestras vidas.

Yo, directamente, puedo dar fe 
de ello, gracias al apoyo que he recibido en 
el trabajo social que hago con las mujeres y 
el adulto mayor en Alto Meléndez, uno de los 
barrios de esta zona de la ciudad.

A través de sus distintos programas de em-
prendimiento, educación, seguridad alimen-
taria, ambientales y de vivienda, entre otros, 
la Fundación ha contribuido de manera cons-

te de la Fundación y el Club, y 
no nos alcanzaría el espacio.

Yo soy técnica en recrea-
ción y deportes, trabajo hace 
diez años con la Alcaldía, y 
puedo dar testimonio de la 
importancia de los trabajos 
integrales con la comunidad, 
sobre todo cuando se trata de 
las poblaciones más vulnera-
bles.

Los beneficios para los 
habitantes de la Comuna 18 
también han tocado directa-
mente a mi familia. Mi hijo 
Jonathan David Cuaspa se 
vinculó al Club como caddie 
desde que estaba en noveno 
grado y ahora cursa octavo 
semestre de derecho en la 
Universidad Santiago de Cali, 

tante al desarrollo de nuestra 
comunidad y, por ende, el me-
joramiento de nuestra calidad 
de vida.

Podría enumerar cada uno 
de los beneficios que muchos 
habitantes de esta zona de la 
ciudad hemos recibido de par-

Mireya Andrea Gómez Echeverry
Líder de la Comuna 18

Porque la bella Flor de Inírida, es-
pecie endémica de este departa-
mento, es la imagen oficial y sím-
bolo de la COP16. Quiero destacar 
que un equipo creativo del Club 
se fue hasta Guainía en compañía 
de los directores musical y crea-
tivo de WhisGo Colombia, para 
hacer una inmersión cultural en 
las músicas de esta región. Esta 
empresa diseñará y producirá to-
dos los momentos musicales de 
la Fiesta, que este año lleva por 
nombre “huella”.  La música, la 
gastronomía y la decoración se-
rán muy especiales porque lo que 
buscamos es dejar huella a través 
de todos los sentidos posibles y, 
de esta manera, conmemorar por 
todo lo alto nuestros 94 años. 

Debido a los temas de logística 
relacionados con la COP16, deci-
dimos con la Junta Directiva y el 
Gerente realizar la Fiesta el sá-
bado 9 de noviembre. Los espe-
ramos con la calidez de siempre, 
para que celebremos en grande 
por la institución que tanto orgu-
llo y huella ha dejado a través de 
toda su historia. 

gracias al apoyo de la Funda-
ción.

Para nosotros,  y hablo 
como líder de la Comuna 18, 
es muy grato celebrar los 94 
años del Club y manifestar-
les, a través de este espacio 
que generosamente nos abre 
el periódico, nuestra inmensa 
gratitud por su trabajo social 
en la comunidad a la que per-
tenecemos.

Al Presidente de la Junta 
Directiva del Club, al Presi-
dente de la Fundación y a to-
dos los socios y colaboradores 
que integran la institución, les 
deseamos larga vida y les pe-
dimos que sigan teniendo ese 
corazón tan inmenso, porque 
sin su ayuda y preocupación, 
nosotros no tendríamos los 
beneficios que desde hace va-
rios años nos cobijan. Cada 
que hemos necesitado su apo-
yo, ahí han estado. Muchas 
gracias y feliz aniversario.

Cada celebración de nuestra vida institucional se convierte en 
una buena oportunidad para recordar lo que el Club Campestre 
de Cali ha aportado a la ciudad en términos deportivos, sociales, 
culturales y medioambientales.

Para nosotros es muy grato celebrar los 
94 años del Club y manifestarles nuestra 
inmensa gratitud por su trabajo social.
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Fiesta del Socio 2024, una 
celebración que dejará huella
Por medio de la música, la gastronomía y la decoración, la Fiesta del Socio 2024 busca dejar huella en los asistentes, 

quienes podrán reconocer el legado de la institución a lo largo de sus 94 años de existencia y el aporte a la biodiversidad, 
elemento que coincide con la celebración de la COP16 en la ciudad. Yuri Buenaventura, la estrella de la noche.

U na huella labrada de ge-
neración en generación, 
tanto por socios como por 
colaboradores del Club 
Campestre de Cali, será 
la temática de la próxima 

Fiesta del Socio, que el sábado 9 de 
noviembre celebrará también el le-
gado que la institución ha dejado al 
servicio de la comunidad caleña y 
su biodiversidad, la misma que es 
parte de fundamental de la COP16 
y a la que también se le rendirá tri-
buto durante el agasajo.

“La idea es representar las hue-
llas que han dejado los socios y 
colaboradores en el Club a lo largo 
de su historia, aquellos socios que 
han visto crecer a su familia de una 
generación a otra dentro del Club 
y a los empleados que a su vez han 
trabajado aquí durante años, cuyos 
hijos también han echado raíces en 
la institución y que incluso han es-
tudiado con apoyo de la Fundación”, 
explicó Alba Myriam Silva, quien 
junto con su esposo, el presidente 
de la Junta Directiva, Alberto Ha-
dad, es anfitriona de la fiesta.

“Asimismo, buscamos rendir ho-
menaje a la huella ambiental que ha 
dejado el Club para la institución 
misma y la ciudad”, agregó Alba 
Myriam, quien encabezó la concep-
tualización de la Fiesta.

¿QUÉ VEREMOS?

La decoración de Fiesta del Socio 2024 
mantiene el espíritu de respeto por la 
naturaleza que se resaltó en la pasada 
celebración del año 2023, al tiempo 
que se entrelaza con la biodiversidad 
exaltada por la COP16.

En concordancia con ese principio, los 
diferentes elementos del entorno de la 
Fiesta estarán diseñados con materiales 
reciclados de la naturaleza del Club, 
como ramas, hojas y maderas, de mane-
ra tal que el entorno luzca orgánico.

“Así, por ejemplo, los centros de mesa 
y la decoración de los buffets se 
armarán con todas las podas que con 
frecuencia se realizan para mante-
ner la presentación de las áreas en 
óptimas condiciones”, dijo Claudia 
Fernández, directora de Casa Club y 
una de las encargadas de la decora-
ción de la fiesta junto con Eventique, 
empresa de administración de eventos 
y proveedora del Campestre.

De igual modo, para vincular la 
decoración de la Fiesta con la COP16, 
se dispondrá de una exposición 
fotográfica de la Laguna de Sonso en 
el corredor cultural La Pared.

Investigación 
inmersiva
A diferencia de las otras celebra-
ciones, la organización de 'Huella, 
Fiesta del Socio 2024', implicó la 
inmersión de un equipo creativo 
del Club en las selvas del depar-
tamento del Guainía, cuya flor de 
Inírida, endémica de esa región, es 

el símbolo de la COP16, que se rea-
lizará en Cali del 21 de octubre al 1 
de noviembre.

“La realización de la COP16 nos 
obligó a trasladar la tradicional 
Fiesta de octubre a noviembre, pero 
los socios verán que la espera val-
drá la pena, pues desde hace unos 
diez años buscamos que cada fiesta 
tenga una temática distinta y que 
se corresponda con el momento 

Los asistentes a la Fiesta del Socio 2024 podrán disfrutar de un amplio repertorio musical a cargo de la orquesta WhisGo y del maestro Yuri Buenaventura.

La temática de la Fiesta del Socio 2024 girará en torno a la huella que ha dejado el Club en sus 94 
años de historia y el aporte a la biodiversidad.



Peter Benachi giró en torno 
a la COP16, y de cómo ese 
evento también dejará una 
huella para la ciudad, razón 
por la cual respaldé la inicia-
tiva”, expresó el Gerente.
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histórico que viven el Club y la ciu-
dad, y esta no fue la excepción. Por 
el contrario, implicó una inmersión 
cultural muy profunda”, indicó, a su 
turno, Mónica Meneses, directora 
de Mercadeo y Comunicaciones.

De hecho, Mónica, quien en la 
actualidad cursa una maestría en 
Estudios Culturales con el objetivo 
de ampliar el abanico cultural del 
Club tanto en lo nacional como en 
lo internacional, lideró un equipo 
que visitó Inírida por una semana 

para así conocer las costumbres 
musicales y el arraigo de los indí-
genas a su flor, parte de lo cual se 
verá reflejado en la Fiesta del Socio 
2024.

“Se le planteó a la Gerencia la 
importancia de hacer una investi-
gación inmersiva en Guainía para 
conocer más acerca del significado 
que tiene para las comunidades, 
para el país y para la COP16 la flor 
de Inírida, y así poderlo transmitir 
a los socios. Queríamos saber cuál 
es la música de esas comunidades, 
cómo la producen, cómo decoran 
sus celebraciones, qué comen y 
ver qué elementos po-
díamos traer para 
la Fiesta”, agregó 
Mónica.

La flor Inírida, 
emblema de Guai-
nía y referente de 
la COP16.

Respaldo a la 
iniciativa
El gerente del Club, Rolando R. 
Rojas, destacó que la investigación 
desarrollada para esta Fiesta es la 
más amplia que se ha realizado 
hasta ahora con el fin de reflejar 
la huella dejada por el Club duran-
te generaciones, razón por la cual 
respaldó el viaje de la comitiva a 
Inírida.

“A lo largo de los años he visto 
cómo para cada Fiesta se hace una 
investigación en torno a diferentes 

regiones y momentos de la 
historia: el Pacífico colom-

biano, los años 30 en 
Estados Unidos, la 

gastronomía del 
mundo, en fin. 

Este año la 
p r o p u e s -
ta de Alba 

Myriam, 
Mónica 
y  d e l 

chef 

¿QUÉ ESCUCHAREMOS?

En el Welcome Drink
El acto de bienvenida a 'Huella, 
Fiesta del Socio 2024' será el momento 
propicio para que los asistentes 
reconozcan de manera sonora la 
fusión de las músicas populares de 
Guainía con la electrónica, de manera 
tal que se evoque un estilo similar al 
de Tomorrowland, donde lo autóctono 
se mezcla con lo moderno.

“Los instrumentos de los indígenas 
de Guainía no están afinados a lo que 
nosotros conocemos en la música 
occidental, por lo cual hemos debido 
hacer un proceso de exploración para 
adaptar esas sonoridades a nuestro 
concepto de afinación y fusionarlo con 
la electrónica”, dijo Carlos Rojas.

De acuerdo con Carlos, la propuesta 
busca adaptar la música occidental a 
la indígena y no al contrario, pues en 
el acto imperará el respeto hacia las 
culturas indígenas del Amazonas y la 
promoción de sus raíces musicales.

“Del Guanía trajimos flautas, una ca-
beza de venado y otros elementos que 
los indígenas usan como instrumentos, 
pero también fabricamos otros con 
maderas sobrantes del Club, por lo que 
replicaremos esas sonoridades en un 
momento de la fiesta”, agregó.

Por su parte, Mónica Meneses destacó 
que la intención es “crear fusiones 
musicales innovadoras en el vallenato, 
en las que se mezclan la gaita con el 
acordeón”.

En la cena
El momento de la cena estará prece-
dido por la interpretación del Himno 
de Colombia, del Valle del Cauca y de 
Cali por parte de músicos líricos, tras 
lo cual, en el momento en que se abre 
el buffete, los socios podrán escuchar 
música italiana, francesa, inglesa, 
española y colombiana, en las voces 
de cantantes de talla internacional.

¿QUÉ BAILAREMOS?

Los asistentes a 'Huella, Fiesta del 
Socio 2024' podrán bailar al ritmo 
de la música de Yuri Buenaventura, 
mientras que la orquesta WishGo 
rendirá homenaje a diferentes artistas 
y agrupaciones como Joe Arroyo, Marc 
Anthony, Juan Luis Guerra, el Grupo 
Niche y Guayacán.

Según adelantó Carlos Rojas, WhisGo 
interpretará junto con Yuri Buenaven-
tura un repertorio de música francesa 
fusionada con ritmos latinos, al tiempo 
que se contará con lo mejor del bolero 
y de la salsa en la voz del maestro 
vallecaucano.

Asimismo, en un momento de la Fiesta 
se dedicará un espacio a la música 
atemporal, como la disco de los años 
70 y 80, y otras interpretaciones de los 
años 90.

La comitiva que viajó a Inírida 
estuvo conformada –además de 
Mónica– por el músico Carlos Ro-
jas, director de la orquesta Whis-
Go Colombia, y por Isabel Cabezas 
Arana, encargada de la creación 
artística de dicha orquesta.

“En WhisGo nos caracterizamos 
por investigar siempre antes de 
hacer un diseño sonoro, y en este 
caso la mejor manera era a través 
de un contacto directo con las co-
munidades indígenas que nos per-
mitieran conocer sus instrumentos 
musicales y sus bailes”, indicó Car-
los al respecto.

Pasa a la página 6

Carlos Rojas, director de WhisGo, y Mónica Meneses, directora de Mercadeo y Comunicaciones del Club, dialogan con el maestro Romelio, del pueblo indíge-
na Kurripako, en Guainía, durante la inmersión realizada dentro de los planes para la Fiesta del Socio.



¿QUÉ CENAREMOS?

La gastronomía para la noche de la Fies-
ta del Socio estará liderada por el chef 
Peter Benachi, quien junto con Kénder 
Escorcia, director de Alimentos y Bebidas 
(A&B), organizó una serie de platos por 
sugerencia del presidente de la institu-
ción, Alberto Hadad, y del gerente de la 
misma, Rolando R. Rojas.

El menú estará compuesto por:

Platos fríos:
• Langostinos en bella vista
• Ceviche de camarón con Ginger

Salad bar:
• Ensalada tabule
• Ensalada Waldorff
• Cogollos tiernos de lechuga con vina-

greta, queso y nueces caramelizadas, 
zanahorias enanas Bio Bio, cebolla 
francesa, tomates cherry, espárragos 
verdes y portobello

• Vinagretas: De jerez, balsámico con 
vino tinto

Platos principales:
• Emincer de angus presentado entero 

para porcionar en el mostrador (con 
salsa de moriles)

• Pernil de cerdo al horno con salsa 
Grave, oporto con peras

• Filete de merluza Cecilia

Acompañamientos:
• Parrillada de verduras
• Arroz salvaje
• Papa Boulangere

Mini pastelería:
Tarta tartin, mini milhojas de chocolate, 
turrón de alicante, tartaleta de kiwi, mini 
merengues surtidos de sabores, mousse 
de maracuyá

Mostrador de variedades de panes

Esta fiesta es una invitación muy especial de Alberto 
Hadad y la señora Alba Myriam para los socios, así 
como de la Junta Directiva. El trabajo de todo nuestro 
equipo directivo es ayudar para que se haga realidad  
este evento de manera impecable y deje 'huella' al futuro, 
ya que conmemora los 94 años de la institución.

Quiero resaltar el trabajo del Comité organizador de la Fiesta, conformado 
por Paola Ortiz, Catalina Gómez, y las directoras del Club Claudia Fernández 
y Mónica Meneses, así como también Kénder Escorcia, Peter Benachi 
y Tatiana Benavides. De igual manera, hay que reconocer a las firmas 
patrocinadoras, que se han vinculado de manera muy especial a esta 
celebración, como Diageo, Marpico, 360 Group, WhisGo y Eventique”.

Rolando R. Rojas
gerente Club Campestre de Cali

Conocimiento 
en terreno
Durante la travesía, en la cual viajaron 
por ríos acompañados por delfines y 
conocieron los cerros de Mavecure, 
aprendieron acerca de la fabricación 
de diferentes instrumentos que se-
rán usados durante la Fiesta del So-
cio 2024, como la flauta de carrizo y 
la flauta yuruputú, semejante a una 
cerbatana, pero que genera sonidos 
similares a los de la selva.

“El objetivo es fusionar en la Fiesta 
esas sonoridades y elementos per-
cutivos con música electrónica y, de 
esta manera, entrar a la vanguardia 
de grandes festivales en los que pre-
dominan las fusiones, como Tomo-
rrowland”, señaló Carlos Rojas.

De esta manera, se busca que la 
Fiesta del Socio de este año deje una 
huella en los corazones de cada uno 
de los asistentes y permita perpetuar 
un legado que ya alcanza los 94 años 
de historia.

YURI BUENAVENTURA, 
LA VOZ CANTANTE DE LA 
FIESTA
El cantante bonaverense Yuri Buena-
ventura será la voz cantante de 'Huella, 
Fiesta del Socio 2024', que por primera 
vez presenta un artista en esta cele-
bración anual.

“La actividad del Club que más artistas 
trae es el Festival de Orquestas del 26 
de diciembre, mientras que la Fiesta 
del Socio siempre se ha trabajado en 
un formato habitual de una gran or-
questa: WhisGo. Sin embargo, este año 
quisimos traer un artista que cantara 
junto con la orquesta, y ese es Yuri 
Buenaventura”, dijo Rolando R. Rojas.

Según indicó, la idea surgió en una 
charla con el socio Ricardo Cobo, 
quien le expresó la cercanía que man-
tiene con Yuri y los deseos del artista 
de presentarse en el Club.

“Esto fue algo magnífico, porque es-
tábamos deseosos de tener un regalo 
musical adicional a los socios en el 
marco de su fiesta”, explicó el Gerente, 
quien agregó que Yuri Buenaventura 
cedió el 50 % del valor de su presen-
tación, “y esto porque él quiere estar 
con los socios del Club para celebrar 
su aniversario y porque se lo merecen, 
pues han aportado de manera juiciosa 
tanto para esta celebración, como 
para las de diciembre”.

El pernil de cerdo al horno fue escogido por el chef para integrar el menú de la Fiesta del Socio.

Los langostinos estarán en el menú.

Ensalada Waldorf, que 
hace parte del menú. 
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Garantía de atención oportuna, entregas rápidas y repuestos locales.

Sede principal: 
Calle 55 No. 7N - 06 · Cali, Colombia

(+57) 602 3842983
(+57) 333 6025984

Mayor

Energético Garantizado 
AHORRO AHORRO 
con la más avanzada tecnología 
en enfriamiento de agua para:

Procesos Industriales (agua fría para 
procesos productivos): Alimentos, 
Plásticos, Papel, Químico, 
Farmacéutico, etc.

Aplicaciones de Confort (aire 
acondicionado): Hoteles, Centros 
Comerciales, Oficinas, Teatros, 
Aeropuertos, Hospitales, etc.

Control electrónico Carel, 
monitoreo remoto y conectividad a 
sistemas BMS.

Nuevo refrigerante A2L, de menor 
impacto ambiental.

Alta ingeniería = Diseño compacto     Componentes de alta calidad    Garantía de 
fácil instalación y mantenimiento     Máximo ahorro y conservación de 
energía    Bajo nivel de Ruido.

Nuevo Enfriador de Agua (Chiller)
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LA ‘BUENA 
AVENTURA’ 
DE YURI

Es hijo de un sacerdote jesuita y una monja que dejaron los 
hábitos para amarse sin impedimentos morales. A los 18 años 
se fue a estudiar economía en la Sorbona de París y terminó 
cantando en el Metro. Y un día se atrevió a cantar salsa en 
francés. Así es el invitado especial a la Fiesta del Socio.

La primera vez que Yuri 
Buenaventura vino a 
Cali para dar a conocer 
su música, aquella que 
intentaba cautivar al pú-
blico de Francia, buscó 

directamente al Alcalde de ese 
entonces. Eran mediados de 1998, 
y el artista, que andaba por los 31 
años, consideró que conectar con 
la máxima autoridad de la ciudad 
abría más puertas que las de una 
casa disquera. Con un aspecto 
más cercano al de un mensajero 
que el de un cantante, Yuri llegó 
al edificio del CAM con un CD en 
la mano y pasó todos los filtros po-
sibles hasta llegar al despacho del 
Mandatario con una simple frase 
que le sirvió de pasaporte: “Traigo 
este disco de salsa para el Alcal-
de”. Una vez lo tuvo en frente, se le 
presentó y le contó su historia con 
varias tazas de café de por medio. 
Al llegar la noche, el licor reem-
plazó el café y el diálogo se alargó 
hasta las horas de la madrugada, 
en Zaperoco Bar, un sitio que para 
muchos es una especie de templo 
de la salsa en Cali.

Desde ese día, el empresario 
Ricardo Cobo y el cantante Yuri 
Buenaventura comenzaron una 
amistad que ya completa 26 años 
y que el próximo 9 de noviembre 
tendrá un nuevo capítulo, esta vez 
en el Club Campestre de Cali, don-
de el artista aceptó una invitación 
para cantar en la Fiesta del Socio, 
en el marco de la celebración de 
los 94 años de la organización, 
evento del que el exalcalde no se 
querrá marginar, a pesar de estar 

en plena recuperación por un re-
emplazo de rodilla.

Si Yuri quisiera resumir su vida 
en una sola frase, podría decir que 
ha sido “una buena aventura”, in-
clusive desde antes de nacer en el 
hogar conformado por el sacer-
dote jesuita Manuel Bedoya y la 
monja Nery Giraldo, quienes se 
escaparon del claustro y renun-
ciaron a sus hábitos para amarse 
sin impedimentos morales.

Y fue también una “buena aven-
tura” cuando decidió, a los 18 años, 
dejar su natal Buenaventura para 
aprovechar una beca en la Sorbo-
na de París, una de las históricas 
universidades francesas, donde 
inició estudios de economía. Aun-
que muy pronto, las aulas pasa-
rían a un segundo plano, porque 
la vida de Yuri estaba signada para 
la música, y a los dos años guardó 
los libros y decidió ocupar todo el 
día cantando en el Metro. 

Por entonces, la ‘fiebre latina’ 
ya calentaba en París con artis-
tas de la talla de Camilo Azuquita, 
Tito Puente y Orlando Poleo. Im-
pulsado por su origen porteño y la 
influencia de la salsa neoyorqui-
na, Yuri emprendió otra “buena 

aventura”: se atrevió a versionar 
el tema ‘Ne me quitte pas’ (‘No 
me dejes’), del cantautor belga 
Jacques Brel. Un día cualquiera, 
el reconocido director artístico 
Jacques Sanjuan –quien había 
bendecido con su talento a Bob 
Marley, Bono, Bon Jovi y Elton 
John— viajaba en un taxi por una 
calle de París y escuchó la versión 
salsa de ‘Ne me quitte pas’, gracias 
a un casete que Yuri había deja-
do en una emisora de bajo perfil. 
Jacques buscó por mar y tierra al 
‘genio’ de esa ‘osadía’, quien se ha-
bía regresado a Colombia con las 
manos vacías. Cuando Jacques 
pudo contactarlo, Yuri no dudó 
en hacer maletas de nuevo hacia 
París. Al poco tiempo, Yuri Alex 
Bedoya Giraldo comenzó a sonar 
en todas las emisoras y los hoga-

57
años tiene Yuri 
Buenaventura, 
nacido el 19 de 
mayo de 1967 en 
la zona insular 
Isla Cascajal, 
en el puerto de 
Buenaventura.

Algún día voy a terminar 
siendo socio del Club, si me lo 
permiten, porque la pasa uno 
chévere con su gente”.

Yuri Buenaventura
Cantante colombiano

Yuri Buenaventura es el artista especial que el Club Campestre de Cali ha invitado para celebrar la Fiesta del 
Socio en los 94 años de la organización. Se presentará el 9 de noviembre.

res de la capital francesa como 
Yuri Buenaventura.

Sentado en la sala de su casa 
en París, uno de los hijos más 
connotados del principal puerto 
del Pacífico colombiano atendió 
al periódico El Club por video lla-
mada. Durante 54 minutos, habló 
con desparpajo y ese acento por-
teño que hace más imponente su 
voz, inclusive cuando no canta.

¿Cómo recibe la invitación del Club 
para celebrar el aniversario y cantar 
en la Fiesta del Socio?
Tengo muchos amigos en Cali que 
hacen parte del Club y son gente 
muy querida, muy especial, muy 
sensible, con una gran responsa-
bilidad por la ciudad. Tengo una 
gran empatía con el Campestre y 
será un placer estar allí, porque sé 
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que esos amigos, como el exalcalde, me 
van a acompañar. Y, por otro lado, en 
esa Cali que va siendo absorbida por 
la urbe y la modernidad, el Club se 
mantiene verde, como un oasis social 
donde la gente se puede encontrar y 
compartir, y eso me atrae mucho.

¿Qué repertorio trae, maestro?
Esas canciones que a uno lo emocionan 
cuando se está tomando un trago. Soy 
de Buenaventura, crecí en un entorno 
muy musical, en razón de los barcos 
que llegaban, los marinos mercantes, 
todo ese movimiento cosmopolita, 
porque había gente de todas partes, y 
a mí me gustan mucho el bolero y el 
tango. Tengo la sensación que voy a es-
tar con amigos, a pesar de no ser socio 
del Club. Me gusta mucho el trabajo 
social que hace el mismo Campestre, o 
lo que hacen los socios a través de sus 
propias fundaciones, como los Carvajal, 
los Otoya, para citar solo algunos casos. 
Algún día voy a terminar siendo socio 
del Club, si me lo permiten, porque la 
pasa uno chévere con su gente.   

Y no podría faltar ‘Ne me quitte pa’, con 
el que se hizo conocer en Francia y, pos-
teriormente, en Colombia. ¿Cómo atesora 
esa canción en su carrera musical? 
Aquí en París había cubanos, puertorri-
queños, venezolanos, argentinos, chile-
nos, gente de todas partes de América 
latina que ya se había consolidado, 
pero los colombianos no. Entonces, 
cuando yo tomo esa delantera musi-
cal de hacer salsa en francés, siento 
que me compenetro con este país en 
un acto de amor, de reconocimiento, 
como si me abrieran los brazos gene-
rosamente, y logré que los hogares es-
cucharan salsa por primera vez. Y en-
trar a los hogares franceses fue entrar 
también a los medios de comunicación, 
porque empecé a expandirme y la salsa 
se extendió por todos los países franco-
parlantes en Europa y África. Eso fue 
generando una bola de nieve y me al-
cancé a subir a un tren que se llamó la 
‘World Music’, la ‘Música del Mundo’, 
a pesar de estar joven, y eso me llevó 
a entrar en una maquinaria cultural 
distinta, a ver la salsa de otra manera 
y hacer un aporte en los grandes festi-
vales en Europa.

¿Cómo pasa de las aulas de la Sorbona a 
los pasillos del Metro?
Cuando llegué a Francia era un mucha-
cho, desinformado, no existía internet, 
no hablaba francés y lo primero que 
hice fue tomar un curso de un año y 
medio, porque no iba a entender nada 
en la universidad, hasta que me inscri-
bí en ciencias de la economía, pero te-
nía una información que me decía que 
mi vocación era la música.

Y Colombia supo de usted después de que 
alcanzara un reconocimiento en Francia. 
¿Agradece que haya sido de esa manera 
el gran salto de su carrera?
Es la vida, es el proceso que le corres-
ponde a uno. Colombia es mi país y 
quisiera estar más arraigado, sentir 
más ese afecto en mi tierra que en 
otro pueblo, pero aprende uno a amar 
también la patria donde se hace, y acá 
en Francia me dieron ese espacio, no 
sé si en Colombia me lo hubieran dado.

Pero se lo ganó después, la gente en Co-
lombia lo quiere. ¿En qué momento deci-
de bautizarse Yuri Buenaventura y deja el 
Bedoya a un lado?
Fue desde antes de grabar. Estaba por 
acá y recordaba mucho mi pueblo. Me 
preguntaban cómo me llamaba y decía 
Yuri Bedoya, pero yo quería comunicar 
o transmitir algo más, mi tierra, mis 
costumbres, y me puse Buenaventura 
en el 93.

¿Qué es Buenaventura en la vida de Yuri?
Es una tierra negra muy bonita. Bue-
naventura es biodiversidad, manglares, 
animales, especies marinas, riqueza 
medioambiental, es todo ese paraíso 
que Dios nos ha dado. Es las ballenas 

dando a luz, que vienen desde la An-
tártica, pero son del Pacífico, porque 
nacen allí, uno es de donde nace. Pero 
no se puede desconocer la otra situa-
ción, el conflicto, la guerrilla, el para-
militarismo, el narcotráfico, y todo eso 
cambia la ecuación. El Pacífico debe 
tener una lectura más amorosa, que 
no se le siga saliendo de las manos al 
Estado. El Pacífico es un paraíso que 
el negro encontró con el indígena y al 
que después llegó el mestizo por intere-
ses políticos, económicos, geográficos, 
pero ese es otro sentimiento y le está 
haciendo daño al territorio.

Muy oportuno que diga eso en tiempos de la COP 
16 justamente acá, en el Pacífico…
El planeta siempre ha tenido verde 
por todos lados, Colombia es una 
potencia global biodiversa, pero los 
pueblos que se han encargado de pro-
teger esa riqueza son los más margi-
nados, a ellos nunca los protege el 
Estado. Ante todo ese patrimonio 
que tenemos, más allá de verlo como 
un mercado internacional de lo ver-
de, miremos qué estamos haciendo 
por sus bases sociales y humanas, 
porque siempre son las últimas en la 
ecuación.

La música de Yuri es honesta, como él mismo dice, al referirse al sentimiento con que la interpreta.

Cuando viene a Buenaventura, ¿qué hace 
para reencontrase con Yuri Bedoya? 
Me veo con los amigos del barrio, del 
colegio, voy a un sitio muy tranqui-
lo, una casita de madera con techo 
de zinc donde escucho el sonido de 
la lluvia, los ruidos de las ranas y los 
cocuyos, y disfruto de los alcatraces 
volando; es un dulce reencuentro con 
mi infancia.

Para los que son ajenos a la música de 
Yuri Buenaventura, ¿cómo la describe us-
ted mismo?
Es una música honesta desde la inter-
pretación, desde la búsqueda de las 
emociones y la transmisión.

¿Cuál es la escuela que influye en su estilo?
Los sonidos de Nueva York, particular-
mente; la Matancera, Rolando Laserie, 
Bobby Capó, Vicentico Valdés, Pete 
Conde Rodríguez. Es que yo me crié 
con esos sonidos, porque el negro de 
Buenaventura ha sido fino en su oído, 
le gusta más el sonido de Nueva York 
que el cubano y el puertorriqueño.

Hay una canción llamada ‘No estoy conti-
go’ y que en Colombia la interpretan como 
una dedicación a Íngrid Betancourt du-
rante su secuestro. ¿Es así? 
No propiamente. Yo estaba una vez 
en un restaurante en Cartagena y en 
la mesa del lado se encontraba el em-
bajador de Francia, que era novio de 
Astrid, la hermana de Íngrid; estaba 
con ella y la mamá de ambas, doña 
Yolanda Pulecio. De pronto, Astrid se 
paró y me pidió que compusiera una 
canción para Íngrid, pero le respondí 
que ese era un sentimiento que yo no 
conocía, que no quería meterme en 
ese terreno. Y me dijo que era mejor 
atreverse a hacerlo que el olvido. Eso 
me pegó durísimo. Y un día, como al 
año, estaba yo en la casa donde me 
quedaba cuando iba a Cali, en Colinas 
de Arroyohondo, y me fui al garaje y 
saqué la casetera; era algo que hacía 
a menudo. De pronto, comencé a ta-
rarear algo, estaba lloviendo y se me 
empezó a meter un frío por las piernas, 
muy fuerte, y sentí como si estuviera 
solo, secuestrado en ese garaje, y que 
alguien que me amaba me entregaba 
una carta para recordarme que lo se-
guía haciendo, que me extrañaba. A 
los días apareció una prueba de super-
vivencia de Íngrid y la gente comenzó 
a asociar la canción. Una vez hablé con 
Íngrid en París y ella me comentó que 
escuchaba esa canción cuando estaba 
en cautiverio y que sentía que había 
sido escrita para ella. Y así se quedó.

¿En qué anda ahora musicalmente?
Acabo de lanzar ‘Ámame’, un tema 
para el desamor. Les va a gustar.



climático y sus efec-
tos.

¿Cuáles son los objetivos de la 
COP16?
El encuentro se centra en tres 
objetivos concretos: promover la 
conservación de la biodiversidad, 
asegurar el uso sostenible de los 
recursos naturales y, por último, 
garantizar la distribución equi-
tativa de los beneficios.

¿Cuáles temas se abordarán en la 
COP16?
Durante la COP16 se discutirán 
varios temas cruciales, entre los 
cuales destacan la reducción 
de emisiones de gases de efec-
to invernadero, financiamiento 
climático, transición energética, 
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¿Qué es la COP16
y para qué sirve?
El encuentro, al que asistirán al menos quince mandatarios de diferentes países, 
un centenar de ministros de Ambiente y 196 delegaciones de Naciones Unidas, es el 
evento más importante del que participa Cali en las últimas décadas. En esta edición le 
explicamos de qué se trata y los beneficios que tiene para la ciudad, el país y el planeta.

Desde el próximo 21 de 
octubre hasta el 1 de 
noviembre, Cali será 
sede de la decimosexta 
edición de la Conferen-
cia de las Partes (COP), 

un encuentro anual que reúne a 
delegados de 196 países que ha-
cen parte de la Convención Mar-
co de las Naciones Unidas sobre 
el Cambio Climático para dis-
cutir y tomar de-
cisiones sobre 
pol í t icas 

medioam-
bientales.

Gracias a 
su diversidad, Cali 
fue seleccionada por el Gobierno 
Nacional como epicentro del en-
cuentro de doce días, en el cual 
líderes, expertos y activistas de 
diferentes sectores buscarán di-
señar una agenda mundial para 
avanzar en compromisos con-
cretos y soluciones innovadoras 
en la lucha contra el cambio cli-
mático.

El periódico El Club le ofrece 
la siguiente guía práctica para 
que conozca de mejor manera 
la importancia de este cóncla-
ve, que pone a la ciudad en los 
ojos del mundo con el desafío 
de lograr un llamado a la acción 
global frente a uno de los desa-

fíos más apremiantes de nues-
tro tiempo: la preservación del 
planeta.

¿Qué significa COP?
La sigla COP significa Conferen-
cia de las Partes. Se refiere a los 
países que han firmado la Con-
vención Marco de las Naciones 
Unidas sobre el Cambio Climá-
tico, un tratado internacional 

establecido en 1992 que 
tiene como objetivo 
abordar el cambio 

14.500
personas se prevé que visiten Cali entre 
el 21 de octubre y el 1 de noviembre 
para participar en la COP16. Esto 
incluye representantes de gobiernos, 
organizaciones no gubernamentales, 
empresas y la sociedad civil.

estrategias para ayudar a comu-
nidades vulnerables a enfrentar 
los efectos del cambio climático 
y conservación de biodiversidad.

¿Cuáles personalidades asistirán a 
la COP16?
Además del secretario General 
de las Naciones Unidas, António 
Guterres, asistirán los mandata-
rios de al menos quince países, 
entre ellos Brasil, México, Perú, 
Panamá, Honduras, Ghana, Su-
rinam, Mozambique, Haití y 

Guinea Bisáu, y los vicepresiden-
tes de Cuba y Kenia. Asimismo, 
estarán presentes 103 ministros 
de Ambiente y 196 delegaciones 
de Naciones Unidas.

¿Cada cuánto se celebra la COP?
La COP se celebra de manera 
anual desde la primera confe-



c ión  d e 
sus 33 hec-
táreas de bos- que 
seco tropical, que constitu-
yen un santuario para la bio-
diversidad y que permite la 
absorción de gases de efecto 
invernadero.

16.000
integrantes de la Fuerza Pública y militares se distribuirán en Cali 
durante la realización de la COP16. Desde septiembre, 4000 policías 
llegaron de otras zonas del país para reforzar la seguridad, mientras 
que 1600 militares arribaron a la ciudad para hacer lo propio.

¿El Club hará parte de la COP16?
El Club Campestre de Cali 
no participará en la agenda 
oficial de la COP16, pero se 
vinculará de manera simbó-
lica al encuentro mediante 
charlas temáticas y la exalta-
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rencia en 1995. Cada año los 
países se reúnen para evaluar 
los avances, discutir nuevos 
compromisos y adoptar deci-
siones que impacten las políti-
cas climáticas a nivel global. El 
evento se alterna entre diferen-
tes países y continentes, lo que 
garantiza una amplia represen-
tación y diversidad de voces.

¿Cuándo y dónde surgió la COP?
La Conferencia de las Partes 
se estableció en el marco de 
la Convención de las Naciones 
Unidas sobre el Cambio Climá-
tico, que fue adoptada en 1992 
durante la Cumbre de la Tierra 
en Río de Janeiro (Brasil).

¿Cuáles otras actividades com-
prende la COP durante su desa-
rrollo?
La COP no solo se centra en 
diálogos y conferencias sobre 
política ambiental y biodiver-
sidad, también incluye eventos 
culturales, exposiciones y acti-
vidades educativas para invo-
lucrar a la comunidad local y 
global.

¿Cuál es la importancia de la 
COP16 para Cali?
El encuentro representa una 
oportunidad única para la ciu-

Mediante su Reserva Natural de la Sociedad Civil de Carácter Privado, el Club se vincula de manera indirecta a la COP16 como santuario de biodiversidad en la ciudad.

dad, pues permite fomentar la 
protección de los ecosistemas 
locales, genera conciencia y 
educación ambiental, y fomen-
ta el turismo ecológico.

¿Cuál será el aporte de Colombia 
y de Cali para la COP16?
En el desarrollo de la COP16 
se realizará una cumbre de al-
caldes, en la cual se anunciará 
un pacto por la protección 
de la  biodiversidad 
mediante el control 
a las economías 
ilegales, como 
el narcotráfico, 
la tala ilegal 
de árboles y 
la migración 
ilegal. Durante 
esta cumbre, tam-
bién se presentará 
el plan maestro ambien-
tal de la ciudad.

¿Cuánto cuesta realizar la COP16 
y cómo se beneficiará la región?
Los aportes combinados del 
Gobierno Nacional y local para 
organizar la COP16 se calculan 
en $120.000 millones de pe-
sos. Sin embargo, se prevé que 
el encuentro genere ingresos 
para la región de alrededor de 
25 millones de dólares.



•  Dato clave
El pasado 9 de mayo el Club Campestre 
de Cali recibió el Sello de Carbono Neutro 
Certificado que otorga el Instituto Colom-
biano de Normas Técnicas y Certificación 
(Icontec). De esa manera, ese organismo 
certifica que la institución es capaz de 
remover y compensar por sí misma las 
emisiones de Gases de Efecto Invernadero 
(GEI) que genera en sus actividades diarias.
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Flanqueado por un bosque seco 
tropical y rodeado por amplias 
zonas verdes, el Club Campestre 
de Cali se erige como uno de los 
escenarios con mayor biodiversi-
dad de especies de fauna y flora 

en la región, lo que lo convierte en todo 
un referente para quienes visitan la ciu-
dad en el marco de la COP16.

“Somos un Club biodiverso porque 

El cuidado del recurso hídrico, la conservación de su bosque seco tropical y la consecución del 
certificado de huella de carbono neutro hacen de la institución un verdadero santuario de flora y 
fauna silvestre, toda una biodiversidad como la que hoy hace de Cali el epicentro de la COP16.

contamos con 129 hectáreas de zonas 
verdes, 33 de las cuales están conforma-
das por un relicto de bosque seco tropical. 
Ese ecosistema es uno de los más biodi-
versos de todo el planeta, ya que permite 
que diferentes especies de flora y fauna 
se desarrollen y puedan existir en equili-
brio”, dijo a El Club el ingeniero ambien-
tal Juan David Hurtado, coordinador de 
Sistemas de Gestión.

El Campestre, un club

Dicho relicto está ubicado de mane-
ra estratégica, pues al encontrarse en el 
piedemonte de los Farallones, conecta a 
estos con la ciudad, constituyéndose así 
en un corredor biológico y en un pulmón 
gigante para el municipio.

“Esta característica biodiversa del 
Club encaja perfecto con la temática de 
la COP16, pues su variedad de fauna es 
tan amplia, que hoy en día es reconocido 
como uno de los mayores epicentros para 
el avistamiento de aves en el mundo. Y 
esto es solo un ejemplo de las bondades 
que ofrece su ecosistema”, indicó Juan 
David.

De hecho, gracias a ese bosque seco 
tropical, la institución obtuvo en el 2015 
la calificación de Reserva Natural de la 
Sociedad Civil de Carácter Privado por 
parte de Parques Nacionales Naturales.

Recurso hídrico
De acuerdo con Juan David, el cuidado 
del recurso hídrico es otra de las acciones 
por las cuales el Campestre es calificado 
como un club biodiverso.

“Nuestro manejo del recurso hídrico 
es de muy buen nivel, razón por la cual 

Por medio de su bosque seco tropical, el Club remueve los gases de efecto contaminante que emite en su operación diaria.

Los lagos del Club se surten del agua del río Meléndez, la cual retorna a su cauce luego de un proceso 
natural de filtrado y limpieza de sedimentos.

contamos con una concesión para tomar 
60 litros por segundo del caudal del río 
Meléndez y otros cinco litros por segundo 
del río Lili, con los cuales abastecemos los 
18 lagos del Club”, explicó el ingeniero.

En efecto, los lagos de la institución 
se surten del agua de esos dos ríos, pero 
en el proceso la filtran de manera natural 
y la limpian de sedimentos, tras lo cual 
buena parte del líquido captado regresa 
al cauce de los ríos, de hecho, en mejores 
condiciones que las originales.

Asimismo, otra cantidad del agua cap-
tada es potabilizada para su consumo a 
través de una Planta de Tratamiento de 
Agua Potable (PTAP) con la cual cuenta 
el Club.

“Si el manejo de dicho recurso fuera 
deficiente, por ejemplo se contamina-
ran los río a través de algún vertimien-
to, se nos cancelarían de inmediato las 
concesiones. Además, los efectos serían 
evidentes, pues dejaría de proliferar la 
biodiversidad con la que contamos”, pre-
cisó Juan David.

Carbono neutro
La huella de carbono neutro es la tercera 
y la más reciente muestra de la biodiver-
sidad del Campestre, pues la misma se 
logra mediante una cobertura vegetal 
amplia capaz de remover gases de efecto 
invernadero de la atmósfera, tal y como 
ocurre con los árboles del bosque seco 
tropical, que a su vez facilitan la presencia 
de flora y fauna.

“Para efectos de la huella, cualquier ár-
bol remueve Gases de Efecto Invernadero, 
pero para tener diversidad es necesario 
contar con árboles nativos, en este caso 
del bosque seco tropical, porque son los 
que brindan alimento y recursos para que 
la fauna y la flora se desarrollen”, explicó 
el ingeniero.

En esa línea, el Club mantiene un pro-
ceso de reforestación con especies nativas 
ajustado a su Plan de Manejo Ambiental, 
el cual es supervisado por Parques Na-
cionales Naturales, lo que garantiza la 
preservación del bosque.

Por medio de estas prácticas ami-
gables con el medio ambiente, el Club 
aporta cada día al sostenimiento de la 
biodiversidad en la región y se suma a los 
entornos de ciudad que le han permitido 
a Cali ser el estandarte de la COP16 en 
este 2024.

BIODIVERSO

Tel: (602) 511 0200



Tel: (602) 511 0200
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‘Gerencia del ser’, una 
conferencia para los socios
Maureen Goodman, representante de Brahma Kumaris en el Reino Unido, dictará la charla el 
próximo 30 de octubre en el Salón del Lago, en tiempos de COP16 en Cali. No tiene ningún costo.

Pese a que en lo corrido del año 
se han realizado dos campañas 
para el ahorro del recurso hídrico 
en el Club, aún se observan 
comportamientos que dejan en 
evidencia el desperdicio en las 
zonas de las duchas, incluso en 
tiempos de fuerte sequía.

El próximo miércoles 30 de octu-
bre, Maureen Goodman, direc-
tora de programas de Brahma 
Kumaris en el Reino Unido y re-
presentante de esa organización 
en las Naciones Unidas, dictará 

la conferencia ‘Gerencia del ser, estrate-
gia para una vida sostenible’, en el Club 
Campestre de Cali.

Maureen, nacida en Inglaterra y re-
sidente en la India, tiene un profundo 
interés en las dimensiones espirituales y 

éticas del cambio climático, la naturaleza 
de la armonía y la conexión entre el es-
tado interior del ser humano y el estado 
de la Tierra.

En 2022, Maureen encabezó la dele-
gación de Brahma Kumaris en la COP 27 
y también partici-
pó en la COP 15 de 
la Biodiversidad.

La conferencia 
‘Gerencia del ser, 
estrategia para 
una vida sosteni-
ble’ será en el Sa-
lón del Lago, en tiempos en que se rea-
liza la COP 16 en Cali, donde participará 
Maureen.

El socio Juan Felipe Cadavid, asesor 
de Brahma Kumaris, invitó a Maureen 
al Club aprovechando su presencia en 
Cali, al considerar que la meditación es 

un “vehículo importante para alcanzar la 
paz” y que “la primera sostenibilidad es 
la del ser humano”. 

La conferencista representa a Brahma 
Kumaris en la Junta de Líderes Religio-
sos Mundiales del Instituto Interreligioso 

Elijah y es Embaja-
dora Espiritual de 
The Living Peace 
Projects. En abril 
de 2022, viajó a 
Ucrania con líde-
res religiosos en el 
marco de la inicia-

tiva ‘Fe en Ucrania’.
Además, forma parte del Círculo Es-

tratégico del Foro Espíritu de la Humani-
dad, que ofrece un espacio seguro para el 
diálogo entre líderes y agentes de cambio 
que buscan una transformación basada 
en valores humanos fundamentales.

Durante 20 años, la conferencista su-
pervisó el trabajo de Brahma Kumaris en 
el sistema penitenciario del Reino Unido, 
‘Espiritualidad en prisión’, ofreciendo ta-
lleres de meditación.

Brahma Kumaris es una organización 
sin ánimo de lucro que existe en Colom-
bia y forma parte de una red de centros 
en alrededor de cien países del mundo, 
con más de 8500 sedes. 

Según su página web, “el objetivo co-
mún es proveer una educación en Medi-
tación Raja Yoga y calidad de vida para el 
desarrollo del ser humano, con el fin de 
lograr una sociedad más armónica”. 

Para cumplir con ese propósito, “la 
red adopta una perspectiva humanista, 
espiritual y un trabajo voluntario, sirvien-
do a individuos sin ninguna restricción de 
género, religión o clase económica”, dice 
la información de la página web.

•  Dato clave
La conferencia ‘Gerencia del ser, estra-
tegia para una vida sostenible’ no tiene 
ningún costo para los socios.

S.O.S. por 
el cuidado 
del agua

Economizar agua durante las du-
chas que se toman en el Club y 
en otras actividades diarias es 
el llamado que hace a los socios 
el Departamento de Sistemas 
de Gestión; esto como parte de 

una campaña continuada para proteger 
el recurso hídrico que se consume en 
la institución y que escasea de manera 
importante en tiempos de sequía.

“Aunque en las últimas semanas se 
han presentado lluvias, hay que consi-
derar que la región permaneció cerca de 
cuatro meses con sequía, lo que afectó 
el caudal del río Meléndez, del cual nos 
servimos en el Club para abastecer los 
18 lagos y surtir a socios y colaborado-
res de agua potable”, dijo Juan David 
Hurtado, coordinador de Sistemas de 
Gestión.

La sequía que predominó desde 
mediados de año hasta finales de sep-
tiembre repercutió en el caudal del río 
Meléndez, que llegó a registrar caudales 
de entre 150 y 200 litros por segundo, 
mientras que en igual periodo del año 
anterior se registraron entre 300 y 500 
litros por segundo.

“El Club cuenta con una concesión 
que le permite tomar 65 litros por se-
gundo del caudal del río, lo que en 
tiempo de sequía significa tomar prác-
ticamente la mitad de esos 150 litros 
de caudal. Aunque buena parte de esa 
agua la retornamos al río, la verdad es 
que el desperdicio que se registra en las 
duchas y otras áreas no ayuda en el pro-
ceso”, advirtió Juan David.

Aunque en lo corrido del año se han 
lanzado dos campañas de uso eficiente 
del agua, las cuales incluso se han dis-
puesto en los baños mediante carteles, 
la realidad es que parecen haber surti-
do poco efecto, según atestigua la socia 

Claudia Arango.
“El desperdicio de agua en las duchas 

es impresionante hoy en día, aún pese a 
las campañas de ahorro. Hay personas 
que abren la ducha, les timbra el celular 
y salen a contestarlo sin cerrar la llave. 
Soy testigo de que hay socias que duran 
hasta 20 minutos hablando por celular 
en el Apartado Damas mientras el agua 
corre. ¡No hay derecho!”, dijo Claudia 
en diálogo con El Club.

Según agregó, la situación se presen-
ta de manera frecuente y reiterada, a lo 
cual se suma el uso excesivo de toallas 

(hasta tres por una sola persona), las 
cuales requieren una cantidad de agua 
considerable para su lavado.

“Cada uno de nosotros debe tomar 
conciencia del cuidado de la naturaleza, 
de preservar los recursos hídricos, más 
aún en época de sequía. Así que el tema 
aquí es de sensibilidad, pues hay mu-
chas comunidades de Colombia que no 
tienen la posibilidad de tomar si quiera 
un vaso de agua al día, como en el caso 
de La Guajira”, reflexionó Claudia, co-
nocida en el Club por su defensa de la 
preservación ambiental.

Según el Departamento de Siste-
mas de Gestión, se prevé reforzar en 
los próximos días la campaña de con-
cientización del cuidado del agua en la 
institución.

Las campañas de ahorro de agua 
en el Club deberán desarrollarse a 
futuro con base en programación 
neurolingüística, de manera tal que al 
abrir la llave, particularmente en las 
duchas, la gente se sensibilice sobre 
los efectos que tiene el desperdicio 
para la humanidad y el planeta”.

Claudia Arango
socia

Las campañas de ahorro de agua en el Club 
serán reforzadas con el objetivo de generar 
conciencia entre socios y colaboradores.





Una noche iluminada
A Dos Velas

El grupo español brilló con sus canciones en la celebración del Día 
del Amor y la Amistad. Los socios y sus invitados se divirtieron “con la 

gente que les gusta”. Crónica de una velada inolvidable.

En una noche para recordar, el 
grupo español A Dos Velas 
iluminó con su música el Club 
Campestre de Cali, durante 
la celebración del Amor y la 
Amistad.

Hacia las 9:00 de la noche del vier-
nes 20 de septiembre, Cuco Hernández, 
su hermano Manolo y José Romero 
subieron a la tarima ubicada en La Te-
rraza del Autoservicio para cantarles a 
los socios y sus invitados en una velada 
muy especial.

Ataviados con trajes oscuros, los 
integrantes del grupo español, con 
33 años de trayectoria, expusieron lo 
mejor de su repertorio con canciones 
como ‘Vale la pena volver’, ‘Qué tal te 
va sin mí’, ‘Morir de amor’, ‘Cosas pe-
queñas’ o el himno infaltable, ese que, 
como ellos mismos dicen, “ha cruzado 
el charco más de 200 veces”: ‘Con la 
gente que me gusta’.

Al unísono, los asistentes cantaron 
la emblemática canción de A Dos Velas 
y se emocionaron mucho más cuando 
Cuco Hernández descendió de la tari-
ma y se unió al coro en medio de los 
socios y sus invitados, quienes lo sa-
ludaron estrechando su mano, como 
representando al pie de la letra la can-
ción: “Me gusta la gente / que cuando 
saluda / te aprieta la mano / con fuerza 
y sin dudas”…

Durante dos horas, la reconocida 
agrupación de pop y baladas, nacida 

En el público solo se vieron caras de 
felicidad. Uno de los socios, Luis Fer-
nando Ángel, manifestó su alegría: “Ha 
sido una noche espectacular en la que 
cantamos, disfrutamos, gozamos con 
la familia y con los amigos, así como 
se debe celebrar el Día del Amor y la 
Amistad. Muchas gracias al Club por 
este show tan maravilloso”.

El escenario estaba impecable. La 
decoración, a cargo de las áreas de 
Casa Club y Eventos, fascinó a los 
asistentes, en tanto que el personal 
de Alimentos y Bebidas se lució con la 
atención, los platos y los cocteles.

Uno de los invitados, el periodis-
ta Álvaro Miguel Mina, quien estuvo Manolo, Cuco y José, en el camerino, antes aparecer en escena frente a los socios del Campestre.

Los socios disfrutaron de principio a fin el espectáculo ofrecido por la agrupación A Dos Velas.

en Jerez de la Frontera, deleitó con sus 
canciones al público, que no quería de-
jarlo ir. De hecho, le pidió más cancio-
nes y A Dos Velas regaló, en medio de 
la emoción de todos, otros dos temas.

“No es la primera vez que venimos 
al Campestre y de nuevo nos hemos 
sentido como en casa. La gente dis-
frutó el concierto, se emocionó tanto 
como nosotros y cantó nuestras can-
ciones, sobre todo ese himno, ‘Con la 
gente que me gusta’. Así que ha valido 
la pena volver, como lo decías en la en-
trevista que publicaron en el periódico 
El Club previa al concierto”, expresó 
Cuco Hernández, minutos después de 
ingresar al camerino, tras finalizar la 
presentación.
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•  Dato clave
A Dos Velas es una expresión que surgió 
en la guerra española para significar 
que no había dinero, ni comida, solo dos 
velas. A los hermanos Cuco y Manolo 
Hernández les gustó siempre ese térmi-
no y decidieron, al lado de José Romero, 
bautizar de esa manera su agrupación, 
porque se ajustaba a su significado. 
Hoy, por supuesto, la realidad es otra.

1991
es el año de fundación del grupo A Dos Velas. 
Ya son más de tres décadas deleitando al 
mundo con su música, y Colombia es uno de 
sus destinos preferidos, en particular el Club 
Campestre de Cali.

Cuco Hernández le puso todo el sentimiento. 

 Mauricio Londoño Martínez y Elena Martínez Cruz.

Manolo se lució con el tema insignia del grupo. Andrés Córdoba y Carolina Semaan. María Andrea Méndez y Jorge Luis Ochoa.

Ana María Torres, Eduardo Otero, Juan Carlos Estrada y Pilar Vallejo.

José Romero, en pleno show en el Club.

Berta Lucía de Jara-
millo, Liliana Jaramillo 
e Isabela Jaramillo.

Victor Fernández y 
Juliana Escobar.

Armado Stella y 
Carolina González.

acompañado de su esposa, se explayó 
en elogios para el concierto y la velada 
que tuvieron.

“Disfrutar de esta reunión el Día de 
Amor y la Amistad en el Club Campes-
tre de Cali, con la agrupación A Dos Ve-
las, mi esposa María Elena y la gente 
que nos gusta, es la más clara señal de 
felicidad”, afirmó Álvaro Miguel.

La agrupación española pernoctó 
en Cali luego de su presentación y al 
día siguiente partió de regreso a su tie-
rra, con la convicción plena de haber 
iluminado una noche que tuvo mucho 
más que dos velas.
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Tacos de golf y atalajes en
Hípica, a un clic de distancia
Una nueva tecnología que el Club desarrolla a la medida de sus necesidades busca que los 
socios puedan disponer de sus tacos y atalajes a través de una reserva virtual. La iniciativa, 

que se lanzará en noviembre, permitirá incluso hacer seguimiento a los implementos.

Una nueva plataforma 
tecnológica permitirá 
a los socios y colabora-
dores del Club gestio-
nar de mejor manera 
las solicitudes de reser-

va de atalajes y tacos para quie-
nes practican actividades hípicas 
y golf, al tiempo que permitirá 
reconocer de 
mejor manera 
el estado de 
dicho inventa-
rio, su avalúo e, 
incluso, hacer-
le trazabilidad 
a cada uno de 
e s o s  i m p l e -
mentos.

“El objetivo 
es optimizar 
el proceso de 
reserva, entre-
ga y devolución de los tacos de 
golf y el atalaje que usan los so-
cios para los caballos, de manera 
tal que los colaboradores que 
administran estas pertenencias 
puedan tener un mejor registro 
de ellas, saber con exactitud en 
qué momento las usará el socio, 
qué le pertenece a cada quién, 
cuánto cuesta cada implemento, 
detallar el estado en que se en-

La plataforma busca agilizar el proceso de entrega de atalajes y hacer seguimiento a los implementos.

Por medio de la 
plataforma, los 
golfistas del Club 
podrán incluso 
seleccionar a 
los caddies que 
desean que los 
asistan en sus 
juegos.

Alistamiento
de equinos

Alistamiento
de equinos

Reserva de
talegas de golf

Reserva de
talegas de golf

jugadores”, precisó William.
La plataforma es tan completa, 

que incluso el mismo socio, a tra-
vés de su celular, podrá escoger el 
caddie de su predilección, mien-
tras que el operador, por su par-
te, podrá hacer fotografías de los 
implementos antes y después de 
ser usados para tener un control 
del estado en que se encuentran.

“El software utilizado en esta 
iniciativa es desarrollado a la 

medida de las necesidades del 
Club, por lo cual desde media-
dos de septiembre se trabaja en 
su diseño con la asistencia de un 
grupo de estudiantes de ingenie-
ría de sistemas, quienes hacen 
sus prácticas aquí”, indicó el jefe 
de Tecnología.

A la fecha se avanza en el pro-
ceso de recopilación de informa-
ción, modelado de datos e inter-
faz gráfica, entre otros aspectos 
que le permitirán al equipo de 
Tecnología prever cómo se verá 
la plataforma y medir el alcance 
e impacto que tendrá, de manera 
tal que el diseño sea funcional y 
se pueda ejecutar de manera fia-
ble mediante el software.

“Este es una aplicación que es-
tará embebida en la app MiClub, 
por lo cual el socio no tiene que 
volver a registrarse, ya que toda 
su información ha sido capturada 
previamente por dicha aplicación. 
Su uso será tan sencillo como in-
gresar a la aplicación desde el ce-
lular, acceder a Reservas y, luego, 
abrir un módulo que dirá 'Atala-
je' y otro marcado como 'Tacos', 
desde los cuales podrá hacer su 
reserva y gestionar lo que desee”, 
concluyó William.

cuentran y cuándo son sacados 
y/o ingresados de nuevo al Club”, 
explicó William Bolaños, jefe de 
Tecnología.

En la actualidad, los proce-
dimientos de administración de 
tacos de golf y de atalajes se reali-
zan de manera manual, razón por 
la cual ahora se busca ofrecer un 

mejor servi-
cio en menos 
tiempo y sin 
papeleo, pues 
los colabora-
dores podrán 
saber por anti-
cipado qué día 
y a qué hora 
llegará el socio 
para utilizarlos.

“Esta plata-
forma tecnoló-
gica –cuya pri-

mera fase se lanzará a mediados 
de noviembre– permitirá que los 
socios puedan hacer su reserva 
de tacos y atalajes a través de la 
aplicación MiClub, con lo cual los 
colaboradores a cargo de la admi-
nistración de dichos implemen-
tos podrán saber la hora en la que 
serán usados, quiénes los utiliza-
rán, alistarlos con anticipación e 
incluso asignarles un caddie a los 

•  Dato clave
El software empleado en la 
plataforma, denominado SAP 
HANA Cloud, fue adquirido por 
el Club a través de la empresa 
Structum, proveedora de este tipo 
de tecnologías para la institución. 
Dicha tecnología proporciona un 
lugar en la nube para acceder y 
procesar datos.

Escanea para 
conocer más



Escanea para 
conocer más
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La Cena Blanca: una noche para transformar 
vidas y construir futuros brillantes

La Cena Blanca de la Fundación Club Campestre de Cali fue, además de un evento espectacular, el espíritu de la gratitud por los sueños 
cumplidos y la celebración de la unión de todos para Cambiar Vidas. Gracias a esta cena, 20 hijos de colaboradores recibirán becas para 

su educación superior durante un año. Así transcurrió el importante evento.

E l  pasado 12 de sep-
tiembre, la Terraza 
del Autoservicio del 
Club Campestre de 
Cali se vistió de gala 
para la Cena Blanca, 

un evento que reunió más de 
500 asistentes en torno a un 
objetivo común: proporcionar 
oportunidades educativas a 20 
jóvenes hijos de colaborado-
res. Este año, la velada no solo 
fue un éxito en la recaudación 
de fondos, sino también en el 
testimonio de los beneficiarios 
que compartieron sus historias, 
que llegaron a los corazones de 
los asistentes.

Alberto Hadad Le-
mos, presidente del 
Club Campestre de 
Cali, y Julián Sardi 
Arana, presidente 
de la Fundación 
Club Campestre 
de Cali.
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20
jóvenes se 
beneficiarán de 
becas de un año 
en educación 
superior, gracias a 
la generosidad de 
los asistentes.

Transformando vidas
La Fundación del Club ha 

demostrado que la educación 
es una herramienta poderosa 
para cambiar vidas. Uno de los 
nuevos beneficiarios, Sofía Ce-
rón, compartió su experiencia: 

“La Fundación me ha brindado 
un gran apoyo al ayudarme y 
motivándome para cumplir con 
mis metas a corto y largo pla-
zos, como lo son mi bachillerato 
y ahora mi universidad; gracias 
a esa gran ayuda me siento feliz 
y motivada para seguir con mis 
metas y sueños de ser una pro-
fesional”.

Así como Sofía, son varios 
los beneficiarios complacidos. 
Jorge Burbano, colaborador del 
Club, manifiesta lo agradecido 
que está por el apoyo que ha 
recibido. “Para mí y mi familia 
ha sido una gran bendición por 
todos los beneficios que hemos 
recibido por parte de la Funda-
ción Club Campestre de Cali”.

Jorge ha sido uno de los be-
neficiarios del programa de Em-
prendimiento de la Fundación, 
a través del cual comercializa 
sus arepas entre colaboradores 
y socios del Club. Además, re-
cibió apoyo para mejorar su vi-
vienda, un respaldo que ha sido 
fundamental para su bienestar 
y el de su familia.

Estos y más testimonios de 
colaboradores, beneficiarios 
y sus familias inmensamente 

agradecidos con los socios del 
Club, estuvieron enmarcados 
en una noche especial, llena de 
luces, naturaleza y música, con 
las presentaciones de los niños 
de la Fundación Notas de Paz, 
Carlos Rojas y su grupo Whisgo, 
y Susana Rendón, que llenaron 
el ambiente de alegría. 

Juliana Maya, directora de la 
Fundación, expresa su agrade-
cimiento a todos los que apor-
taron para el éxito de esta cena: 

“Gracias al Club por la donación 
de una deliciosa cena,  atendida 
por su magnífico grupo de A&B, 
por todo su aporte para que esta 
noche fuera espectacular y a to-
das las empresas que se suma-
ron con la logística de este even-
to, como 360 Group, Eventique, 
Jeff events, los artistas que nos 
acompañaron y el grupo de co-
laboradores del Club y la Funda-
ción que hicieron su trabajo con 
tanto cariño”.

La cena no solo fue una opor-
tunidad de celebrar, sino tam-
bién de reflexionar sobre el im-
pacto que cada uno puede tener 
en la vida de estos jóvenes. Cada 
mesa representa un futuro bri-
llante. Juliana agrega: “Con este 
evento nos damos cuenta de que 
la unión hace la fuerza; gracias 
a esta cena, no solo impactamos 
a los 20 jóvenes, sino también 
a sus familias. Estamos muy 
felices por estar ayudado a per-
sonas tan nobles, brindándoles 
este apoyo para la educación de 
sus hijos; esto nos llena de orgu-
llo y esperanza, saber que juntos 
estamos cambiando vidas”. 

•  Dato clave
580 boletas se vendieron en la 
Cena Blanca para el apoyo de los 
hijos de colaboradores del Club.

Jorge Burbano, colaborador beneficiario de la Fundación, al lado de su familia, durante la Cena Blanca.

Adrián Villota, beneficiario de la Fundación Club Campestre de Cali, con su familia.

La Fundación Notas de Paz, con su Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil, estuvo en la noche blanca, en la Terraza del Autoservicio.
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MEMORIAS DE LA CENA BLANCA

Gloria Libreros, 
Julián Sardi, Julia-
na Sardi. Darío Abondano y familia, en la noche de la Cena Blanca de la Fundación.

Darío Echeverry y esposa; Luis Fernando Duque y esposa, Jimena Castillo, Álvaro Castillo, Elsa de Castillo, Rafaela 
de Campuzano y Hugo Campuzano.

Manuel José Lon-
doño, María Quin-
tana, Olga Londoño 
de Cabal, Francisco 
Cabal, Catalina 
Londoño, Federico 
Wartenberg, Virgi-
nia de Wartenberg.

El presidente de la Junta Directiva del Club, Alberto Hadad, y su esposa, Alba Myriam Silva. 

Ximena Castillo, Charles Bevan, Gloria Libreros, Julián Sardi, Juliana Maya, Ana Lucía 
Jaramillo y Guillermo Chaux, en la Cena Blanca.

Maurice Armitage 
y su esposa Patri-
cia Tello

Bibiana Rubio 
Saavedra, disfru-
tando de la Cena 
con sus amigas.
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Fútbol y diversión
SIN LÍMITES

Fue inaugurado el torneo de la Comuna 18 – Copa Ventolini 
que realiza la Fundación Club Campestre de Cali, en La 
Guacharaca. Detalles del evento, en el que ya rueda la pelota.

•  Dato clave
Gracias al apoyo de patrocinadores, encabe-
zados por Ventolini como principal sponsor, 
que apoya a 8 equipos, y seguido por Cons-
tructora Bolívar con 7 equipos, la Fundación 
Club Campestre de Cali ha logrado mantener 
esta importante iniciativa. Otros patrocina-
dores, como Blindex, Comfandi, Paola Ortiz, 
Colombina, Christus Sinergia, Panela Líbano 
y Autama Motors, respaldan a un equipo 
cada uno.

Un partido de mujeres abrió el torneo. 

Imagen del saque de 
honor del torneo, con 
Diego Sardi, Juliana 
Maya, Julián Sardi y 
Rolando R. Rojas, en-
tre otros, en la cancha 
de La Guacharaca.

Diego Sardi, el gran 
patrocinador con su 
marca Ventolini, les 
da la bienvenida a los 
jugadores. 

La quinta edición del torneo 
de fútbol ‘Comuna 18 Sin 
Límites - Copa Ventolini’ 
puso a rodar la pelota el 
pasado lunes 7 de octubre, 
en la cancha La Guachara-

ca, con la participación de 24 equipos, 
cuatro de ellos femeninos.

En un acto liderado por el presidente 
de la Fundación Club Campestre de Cali, 
Julián Sardi, y que contó con la presen-
cia del dueño de la marca Ventolini y 
gran patrocinador del torneo, Diego 
Sardi, las delegaciones de la Comuna 
18 hicieron su desfile en el gramado de 
La Guacharaca.

También estuvieron en la mesa 
principal del evento el gerente del Club, 
Rolando R. Rojas; la directora de la 
Fundación, Juliana Maya; la directo-
ra de Mercadeo y Comunicaciones del 
Club, Mónica Meneses, además de Wil-
son Toro, experto en gramados, y Juan 
Carlos Gallego, en representación de 
Constructora Bolívar, otra de las marcas 
patrocinadoras del torneo.

En su discurso, Julián Sardi agra-
deció a las empresas vinculadas a este 
evento, argumentando que, gracias a 
ellas, ha sido posible realizar ya cinco 
ediciones de un torneo que busca favo-
recer a los jóvenes de la Comuna 18 para 
que disfruten del fútbol en un ambiente 
totalmente sano.

limpio, al tiempo que recibieron los uni-
formes y guayos que usarán en el torneo.

Los 24 equipos participantes, confor-
mados por jóvenes entre 14 y 16 años, 
encuentran en el fútbol una vía para 
expresar sus talentos, formar lazos de 
amistad y aprender valores como el 
trabajo en equipo y la superación de 
adversidades.

El 9 de noviembre será la premia-
ción del equipo campeón y los mejores 
jugadores.

Por su parte, el gerente Rolando R. 
Rojas les dio la bienvenida a los equi-
pos participantes e hizo énfasis en la 
importancia de La Guacharaca, que fue 
inaugurada justamente con el primer 
torneo ‘Comuna 18 Sin Límites’ y que 
ha sido campo de entrenamiento de mu-
chos equipos y selecciones, entre ellas la 
actual campeona del Mundial Femenino 
Sub 20, Corea del Norte.

En el acto inaugural, que contó con 
la participación de una banda musical y 
soldados del Ejército Nacional, los jóve-
nes hicieron el juramento por un juego 



•  Dato clave
Susana Rendón fue una de las artistas 
invitadas a la Cena Blanca de la 
Fundación Club Campestre de Cali para 
reunir fondos para la educación de los 
hijos de los colaboradores y para los 
beneficiarios. La obra social también 
hace parte de las tareas de esta joven 
de 17 años.
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SUSANA, LA TELONERA
DE KANY GARCÍA
Una socia del Club, de escasos 17 años, fue escogida para abrir 
los conciertos de la cantautora puertorriqueña en Cali, Cartagena 
y Bucaramanga. Hablamos con ella.

Cuando Susana Rendón compró 
las entradas para ver el con-
cierto que dio Kany García el 
pasado 3 de octubre en Cali, le-
jos estaba de imaginarse que lo 
que realmente había adquirido 

era su boleto como telonera de la gira de 
la cantautora puertorriqueña.

Cuatro meses 
atrás, Susana ha-
bía asegurado su 
puesto como fan 
en La 66 Central 
Park, pues Kany es 
una de sus artistas 
preferidas y “por 
nada del mundo” 
quería perderse 
el concierto, pero 
una mala noticia 
le bajó los ánimos: la presentación de la 
puertorriqueña no permitía el ingreso 
de menores de edad, y Susana, nacida el 
10 de diciembre de 2006, anda por los 
17 años.

De haber sido otro el personaje en es-
cena, seguramente Susana no se habría 
atrevido a hacer lo que hizo para estar en 
el concierto de Kany…

Desde los 9 años, la joven, hija del 
hogar conformado por Nicolás Rendón y 
Sandra Serna, escribe canciones y compo-

ne la música de sus propias letras, gracias 
a la habilidad que tiene para interpretar 
once instrumentos, a los cuales les saca 
notas de manera autodidacta, particular-
mente una guitarra y un ukelele que la 
acompañan a todas partes.

Esa pasión y disciplina por la músi-
ca, Susana las compara con la historia 

de Kany García, 
a quien admira 
desde siempre. 
Lo paradójico es 
que a pesar de 
haber trabajado 
juntas entre 2020 
y 2021 en La Voz 
Kids, Kany como 
jurado y Susana 
como guitarrista 
de la banda del 

programa, nunca hablaron, ni siquiera 
se cruzaron en un camerino. Así que 
ver a Kany en escena, en el show de La 
66 Central Park, era mucho más que un 
compromiso.

“Cuando supe que no podía ir a su 
concierto por ser menor de edad, armé 
un portafolio con mi música, busqué 
gente de su equipo de trabajo y les envié 
el material; les dije que yo quería y nece-
sitaba estar en ese espectáculo en Cali, y 
de pronto, un día, me llamaron, y no sé 

dos hermanos mellizos casi de su misma 
edad: Santiago y Sebastián, que nacieron 
un año y 20 días después que ella.

Los tres comparten otra pasión: el 
fútbol. De hecho, Santiago disfruta de 
una beca en Estados Unidos gracias a la 
pelota, mientras que Sebastián conoce 
todos los rincones del Campestre donde 
puede divertirse con el balón. Y ella ha 
sido volante y delantera del equipo de su 
colegio. El Once Caldas, cómo no, es el 
club preferido de los hermanos Rendón.

cómo ni por quién, me escogieron como 
telonera de Kany. No lo podía creer”, 
cuenta Susana, tan emocionada como 
si apenas estuviera recibiendo la noticia.

El pasado jueves 3 de octubre, la joven 
cumplió un sueño que se alargó, porque 
no solo abrió el concierto de Kany en Cali, 
sino también en Cartagena, el día 4, y en 
Bucaramanga, el 5.

Fueron solo 20 minutos en cada show, 
pero suficientes para que Susana cantara 
cuatro canciones con su música y letra: 
‘Mi fan más fiel’, ‘Margen de error’, ‘Mr. 
perfecto’ y  ‘Cada pez’.

“¿En quién me inspiro? En mi propia 
vida y en las historias de los demás. Cuan-
do era muy niña, hablaba muy rápido, era 
mejor escuchando que conversando, y 
me tuvieron que llevar adonde la fonoau-
dióloga; entonces, tenía empatía con las 
historias de los demás, y así empecé a 
componer canciones”, relata Susana, es-
tudiante de grado 12 del Colegio Alemán.

En realidad, esta joven de mediana 
estatura, contextura delgada y cabello 
negro, nació en Manizales, pero su padre 
fue trasladado a la capital vallecaucana y, 
aquí, Susana encontró un refugio en la 
música, al tiempo que su familia se con-
virtió en socia del Club Campestre de Cali.

“Yo tenía 9 años y me costó adaptar-
me a una nueva ciudad, nuevos amigos, 
pero la música me ayudó a sobrellevar 
esa situación”, afirma Susana, quien tiene 

El Club me ha ayudado mucho 
en mi carrera, hasta los mismos 
socios, que me han invitado a 
cantar en sus reuniones sociales”.

Susana Rendón
Cantante y socia del Club

El Campestre es como la otra casa de Susana. 
“Aquí disfruto con mis papás y mis hermanos per-
manentemente, porque no tenemos familiares 
en Cali”, dice.

Susana Rendón, a 
los 17 años, ya ha 
cantado en la tarima 
con la agrupación 
colombiana Piso 
21 y la cantautora 
puertorriqueña Kany 
García. Su carrera 
apenas comienza y 
ella afirma que va 
por más.

Sin embargo, nada tiene más poder 
en la vida de Susana que la música. En 
su cabeza ya le da vueltas una propues-
ta que le hicieron para ir a prepararse a 
Miami. “Quiero estudiar, conocer más 
de la industria musical, sueño con más 
cosas grandes, con una carrera”, dice con 
la ilusión de una joven que tiene un largo 
camino por recorrer.

Además de haber abierto la gira de 
Kany García en Colombia, Susana tam-
bién tuvo la oportunidad de compartir 
tarima con la agrupación musical Piso 21 
y Carlos Vives en el Movistar Arena de 
Bogotá, en septiembre de 2023. Allí llegó 
tras ganar un concurso entre 600 partici-
pantes, gracias a un video que se viralizó 
en las redes, en el que Susana cantaba 
con su ukelele una canción cuya letra no 
tenía otra intención que, con algo de jo-
cosidad, pedirle a Piso 21 que la subiera 
a la tarima. Las 80.000 reacciones que 
generó el video le dieron ese ‘pasabordo’ 
a Susana.

Eso de ser telonera es algo que pa-
rece ya volverse una costumbre en esta 
manizalita de 17 años. Quizás un día, no 
muy lejano, sean otros los que abran el 
concierto de Susana Rendón, anunciada 
entonces en los carteles como toda una 
estrella.





Un total de 162 deportistas de siete equipos asistieron al evento, que en la edición 
2024 hizo un reconocimiento a Alberto Castro por su aporte a la disciplina.NATACIÓN

Un baño de alegría en el 
Torneo Nacional de Natación

Un éxito total fue el Torneo 
Nacional de Natación reali-
zado en la piscina del Club 
Campestre de Cali, el pasado 
viernes 13 de septiembre.

Siete equipos y unos 160 
nadadores se dieron cita en el tradicio-
nal certamen, que esta vez fue dedicado 
al deportista Alberto Castro.

El presidente de la Junta Directiva 
del Club, Alberto Hadad, dio las pala-
bras de inauguración del torneo, al in-
vitar a todos los deportistas a divertirse 
y dejar lo mejor de cada uno en las di-
ferentes modalidades de competencias.

Lo propio hizo el homenajeado Al-
berto Castro, quien agradeció este re-
conocimiento que le hizo la Comisión 
de Natación del Club por su disciplina 
y aporte a la actividad acuática.

La delegación del Club Campestre 
de Cali terminó segunda en la tabla de 
medallería, con un total de 43 preseas 
en las categorías Infantil y Juvenil, y 
199 en Premáster y Máster.

“Fue una bonita fiesta de la natación. 
Siempre buscamos promover los valo-
res deportivos en estas competencias, 
al tiempo que generemos un espacio 
de entretenimiento”, expuso Mauricio 
Espíndola, coordinador de Natación 
del Club.

La escuela Luz Mery Tristán fue 
campeona en las categorías Infantil y 
Juvenil, mientras que Acuacol se llevó 
los máximos honores en Premáster y 
Máster. 

162
deportistas participaron en el Torneo 
Nacional de Natación Club Campestre de 
Cali, el pasado 13 de septiembre.

El equipo de 
natación del Club 
Campestre de Cali 
se destacó en las 
categorías del 
torneo, logrando 
dos subtítulos en 
su conjunto.

Alberto Hadad inauguró el torneo.

La jornada de natación tuvo momentos muy emocionantes.Nadadores y público disfrutaron de la competencia en el Club.

EXALTACIÓN PARA  
MÓNICA MENESES
En el marco del Torneo Nacional de 
Natación, la directora de Mercadeo y Co-
municaciones del Club, Mónica Meneses, 
recibió una placa en reconocimiento a 
su aporte a esta disciplina desde su área 
de trabajo.

Mónica, quien además practica la 
natación, agradeció el reconocimiento al 
afirmar que es grato para ella y su equi-
po de trabajo realizar todo lo que esté a 
su alcance en beneficio del deporte.

La Directora de Mercadeo y Comuni-
caciones recibió la placa en el cierre 
del certamen, en presencia del equipo 
administrativo del Club, el pasado 13 de 
septiembre.
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Alberto Castro, homenajeado. 
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El Campestre es Colombia en el 
Latinoamericano de Golf

y será quien lidere este grupo de 
colombianos en República Domi-
nicana, informó la Federación Co-
lombiana de Golf.

Antes de su viaje al Latinoame-
ricano Golf Channel, el periódico 
El Club habló con cada uno de los 
cuatro jugadores, a quienes les hizo 
tres preguntas.

1. ¿Qué significa representar a Colom-
bia en el Golf Channel?

2. ¿Qué representa para el Campes-
tre posicionarse de esta manera en 
el golf nacional, al punto de llevar la 
bandera de Colombia a un torneo in-
ternacional?

3. ¿Cuáles son sus expectativas?

ANA FERNADA VERNAZA
1. Me siento muy feliz, es un orgu-

llo representar al país y también 
al Club en el Campeonato Lati-

noamericano Golf Channel.
2. Pienso que es el resultado de un 

fuerte equipo de profesionales 
que tenemos en el Campestre. 
Los jugadores damos un buen 
rendimiento y lo demostramos 
en el ranking nacional.

3. Las expectativas siempre son dar 
el mejor juego y adquirir fogueo, 
que es muy importante.

JOHN JAIRO OSPINA
1. Primero que todo, mucha alegría. 

Por otro lado, mucha responsa-
bilidad, lo cual me compromete 
a dar lo mejor de mí para dejar a 
nuestro país y al Club en lo más 
alto. En los días previos al torneo, 
he estado en clases de golf más 
veces que durante toda mi vida 
de golfista.

2. Este es el resultado del buen tra-
bajo que viene haciendo el Comi-
té de Golf junto a los profesores, 
caddies y colaboradores del Club.  

13
países compiten en el Campeonato 
Latinoamericano Golf Channel: Colombia, 
Argentina, Brasil, Chile, Costa Rica, Curazao, 
Ecuador, España, México, Panamá, Paraguay, 
Perú y Uruguay.

Cuatro jugadores del Club 
Campestre de Cali repre-
sentarán a Colombia en el 
Campeonato Latinoameri-
cano Golf Channel, que se 
llevará a cabo entre el 7 y 

el 12 de octubre en el Resort Casa de 
Campo, en República Dominicana.

Ana Fernanda Vernaza, Mariano 
Ramos, John Jairo Ospina y San-
tiago Rivas llevarán la bandera del 
país en este torneo internacional, 
que tendrá en acción a las delega-
ciones de 13 países.

El Campestre de Cali obtuvo el 
honor de representar a Colombia, 
luego de ganar el Ranking Inter-
clubes del Ranking Nacional con 
Ventajas, logrando de esta manera 
tres cupos, los de Ana Fernanda, 
Mariano y John Jairo.

Simultáneamente, Santiago ganó 
su lugar en la categoría Scratch por 
ser el número uno del Ranking Na-
cional Aficionado Mid – Amateur, 

Cada día hay más gente jugando 
y eso es el reflejo de que se están 
haciendo bien las cosas.

3. Mis expectativas son represen-
tar al Club de la mejor manera 
en el torneo y, más allá de eso, 
dejar en alto nuestro país. Quie-
ro hablar bien del Club, de  Cali 
y de Colombia. Quiero que todas 
las personas con las que tenga 
contacto durante el torneo que-
den deseosas de venir a jugar al 
Campestre y disfrutar de nuestro 
maravilloso país.

Ana Fernanda Vernaza, Mariano Ramos, John Jairo Ospina y Santiago Rivas, todos jugadores del Club, representarán al 
país en torneo internacional en República Dominicana. Hablamos con ellos para conocer sus expectativas.

GOLF

ANA FERNADA VERNAZA JOHN JAIRO OSPINA
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Todos los jugadores viajaron con los gastos 
de alojamiento y alimentación pagos, gra-
cias a la alianza con Wegolf, patrocinador 
del Ranking Nacional con Ventajas, mien-
tras que el transporte aéreo correrá por 
cuenta de la Federación Colombiana Golf.

¿QUÉ ES EL CAMPEONATO 
LATINOAMERICANO GOLF 
CHANNEL?
La página web del torneo lo define como 
“una competencia a 54 hoyos abierta 
para aficionados de todos los niveles”.

El Campeonato tiene como espíritu darle 
al golfista aficionado de todos los niveles 
la posibilidad de participar en una com-
petencia internacional representando a 
su país.

Las modalidades de competencia son 
individuales y por equipos (Copa de 
Naciones), en damas y caballeros. México 
es el vigente campeón de la Copa de 
Naciones.
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MARIANO RAMOS
1. Es un orgullo representar a 

Colombia y a Cali a nivel in-
ternacional en un torneo de la 
importancia del Campeonato 
Latinoamericano Golf Channel, 
en República Dominicana.

2. Significa mostrar la magnífica 
labor que hacen los profesores, 
caddies, colaboradores y direc-
tivos del Club Campestre de Cali.

3. Mis expectativas son estar en el 
top 10. Esperemos que la suerte 
nos acompañe.

SANTIAGO RIVAS
1. Es un honor. Siempre que uno 

pueda representar a Colombia, 
hay que asumirlo con mucha 
responsabilidad y tratar de dar 
lo mejor, sobre todo cuando se 
trata de un torneo importantísi-
mo de golf a nivel suramericano.

2. El Campestre de Cali siempre ha 
sido un club muy representativo 
en el golf nacional y a todos los 
jugadores nos llena de orgullo 
haber clasificado para represen-
tar al país en una competencia 

internacional en República Do-
minicana, y ojalá que lo poda-
mos seguir haciendo.

3. Mis expectativas son jugar bien, 
ganar y representar con exce-
lencia al Campestre y a Colom-
bia en el torneo. En República 
Dominicana he jugado torneos 
como profesional, entre ellos 
el PGA Tour, y las condiciones 
son muy parecidas a las de Cali 
en cuanto a la temperatura y 
el campo. Eso nos va a ayudar 
mucho.

El Campeonato Latinoamericano Golf Channel se realizará en el Resort Casa de Campo, en República Dominicada. Participan 13 países. 

MARIANO RAMOS SANTIAGO RIVAS
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El título se queda en casa
Nicolás Quintero y Pablo Retrepo se quedaron con el máximo trofeo del Torneo Aniversario de Golf, en la antesala de la 
celebración de los 94 años del Club Campestre de Cali.

GOLF

Dos jugadores del Club Cam-
pestre de Cali ganaron el 
Torneo Aniversario de Golf 
por parejas, que terminó 
el domingo, 6 de octubre, 
en medio de un ambiente 

de total camaradería, con la partici-
pación de 120 golfistas del país y de 
otras naciones, como Estados Unidos, 
Ecuador y Venezuela.

Nicolás Quintero y Pablo Restre-
po, pertenecientes al Campestre, ce-
rraron su tarjeta con -15 golpes para 
quedarse con el título del Torneo, en 
la antesala de la celebración de los 94 
años del Club.

Detrás de Quintero y Restrepo es-
tuvo la pareja conformada por Daniel 
Zuluaga (Lounge) y Silvia Margarita 
Garcés (Campestre), con -13, mien-
tras que Manuel Merizalde (indepen-
diente) y Daniel Faccini (Country) 
completaron el podio, con -12.

Esta competencia, que entregó 
una bolsa de 79 millones de pesos, 
fue el segundo capítulo del Torneo 
Aniversario de Golf, que tuvo su aper-
tura entre el 27 y el 29 de octubre (ver 
nota de la siguiente página. 

El evento, en esta ocasión, fue de-
dicado al socio y jugador Andy Ville-
gas Gómez, por su entrega y discipli-
na en el golf.

En el campo de golf del Campestre, 
en el segundo capítulo de la compe-
tencia, estuvieron nombres destaca-
dos como Jesús Amaya, el jugador 
colombiano con más títulos profe-
sionales en el país, así como Samuel 
González, número uno del Ranking 
Nacional de Aficionados juvenil; Olga 
Lucía Botero, campeona nacional de 

Nicolás Quintero 
y Pablo Restrepo, 
ganadores del Torneo 
Aniversario de Golf 
Categoría Bolsa, al 
lado del gerente del 
Club, Rolando R. Rojas, 
y Alejandro Díaz, líder 
de la organización del 
evento.

Daniel Zuluaga (Loun-
ge) y Silvia Margarita 
Garcés (Campestre) 
se quedaron con el 
segundo lugar del 
torneo, luego de una 
remontada en la 
jornada del domingo.

14
millones 484 mil 
pesos fue el premio 
que se llevaron 
Nicolás Quintero 
y Pablo Restrepo, 
además del trofeo.

Damas Sénior en 2023; Santiago Ri-
vas, el mejor jugador del Campestre, 
y María José Bohórquez, entre mu-
chos otros.

“Fue un torneo maravilloso, con 
los valores deportivos por encima de 
todo, y que nos ambienta y motiva 
para la celebración de los 94 años 
del Club”, dijo Alejandro Díaz, quien 
lideró la organización de la compe-
tencia.

El Torneo Aniversario de Golf concitó la atención de muchos socios. Alan Eder fue uno de los socios que compitió en el Torneo Aniversario. Manuel Merizalde, concentrado en el juego.





•  Dato clave
Al cierre de esta edición del periódico El 
Club, se jugaba la segunda fase del Tor-
neo Aniversario de Golf Club Campestre 
de Cali, es decir, la Categoría Bolsa, con 
una premiación total de 79 millones de 
pesos, en un ‘field’ que contaba con la 
presencia de destacados golfistas co-
lombianos, como Jesús Amaya, Nicolás 
Quintero y Santiago Rivas, entre otros. 
El torneo iba del 4 al 6 de octubre.

Los valores se impusieron en el ‘field’
Una verdadera fiesta deportiva tuvieron los participantes del Torneo Aniversario de Golf Club 
Campestre de Cali, modalidad por parejas. Al cierre de esta edición, se jugaba la Categoría Bolsa.

GOLF

Grandes lecciones de integración, 
trabajo en equipo, generosidad, 
gratitud y otros valores depor-
tivos dejó la primera fase del 
Torneo Aniversario de Golf 
Club Campestre de Cali, reali-

zado entre el viernes 27 y el domingo 29 
de septiembre.

Lo que vivieron los jugadores en es-
tos tres días fue en realidad una fiesta 
deportiva que exaltó no solo las virtudes 
como golfistas de los participantes, sino 
sus bondades como personas, objetivo 
que siempre busca Alejandro Díaz, or-
ganizador del torneo, que se enmarca 
dentro del Chany Open.

“Organizar un evento con un grupo 
tan maravilloso y comprometido es 
muy fácil”, afirmó Chany Díaz, al hacer 
un balance del torneo y manifestarles su 
agradecimiento a la Gerencia del Club, la 
Dirección de Golf y demás áreas vincula-
das al trabajo logístico de la competencia, 
como Deportes y Alimentos & Bebidas.

“La generosidad es dar y compartir 
con los demás sin esperar nada a cambio, 
como cuando un golfista experimentado 
aconseja a un principiante sobre la téc-
nica y estrategia que debe seguir en el 
campo”, precisa Chany.

El Torneo Aniversario de Golf Club Campestre de Cali, cuyo primer capítulo se jugó en parejas, entre el viernes 27 y el domingo 29 de septiembre, dejó 
grandes lecciones de los valores deportivos que siempre busca el certamen, organizado por Chany Díaz.

Andy Villegas Gómez, socio y golfista del Campestre, fue homenajeado por la organización del Torneo Aniversario de Golf.

Los resultados
Fueron nueve las categorías de compe-
tencia, que se jugaron bajo la modalidad 
de parejas.

En Damas, las jugadoras Leticia Zor-
nosa y Angélica Maldonado (San Andrés) 
lograron una remontada espectacular en 
la jornada del domingo y se quedaron 
con el título con un golpe sobre par, su-
perando a la dupla del Club Campestre 
de Popayán, Alba Vásquez y Paola Otoya 
(+2), y a la pareja del Campestre de Cali, 
Ana Domínguez y Susana Santamaría 
(+5).

En Senior 1, el Campestre de Cali 
logró el campeonato por medio de Luis 
Lian y Fabricio Restrepo, quienes de-
fendieron el primer puesto con que lle-
garon a la jornada dominical (-9). En 
la misma posición terminaron William 
Muller (Shalom) y Roger William (Fara-
llones), luego de registrar 67 golpes en 
los 18 hoyos finales. La tercera casilla fue 
para Julio Villamizar y Rodolfo Arbeláez 
(Campestre de Cali).

En la categoría Senior 2, Ignacio 
Sanín (Shalom) y Germán Jaramillo lo-
graron un triunfo contundente (-12), se-
cundados por Fernando de Francisco y 
Felipe Uribe, jugadores del Campestre de 
Cali, al igual que José Velásquez y Ger-
mán Jaramillo, quienes fueron terceros.

Mientras tanto, en la categoría Mid-
3, Darío Pacheco y César Echeverry, del 
Campestre de Popayán, defendieron el 
liderato en el último día y con una tarje-
ta de 69 lograron el título (+12). Detrás 
de ellos se ubicaron, como segundos, 
Samuel Vargas y Frank Martínez (inde-
pendientes), y como terceros, Alejandro 
Llano y Juan Rojas (Shalom).

En Mid-2, los honores se los lleva-
ron Rodrigo Durán y Jorge Dager, del 
Campestre de Cali (-14), escoltados en 
la segunda posición por Camilo Iraizoz 
(Campestre de Cali) y Mauricio Hoyos 
(independiente), y en la tercera ubica-
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ción, por Nicolás Urrea y Juan Mejía 
(Campestre de Cali).

En Mid-1, el principal festejo fue para 
Andrés Ruiz (Campestre de Cali) y An-
drés Becerra (independiente), quienes 
llegaron a la línea de 10 golpes bajo par 
y superaron por 2 a Eduardo Domínguez 
y Martín Nicholls (Campestre de Cali), y 
por 3 a Federico Ramírez y Álvaro Irurita 
(Farallones).

Por su parte, en la categoría Abier-
ta hubo dominio total del Campestre 
de Cali. El primer lugar en el podio fue 

HOMENAJE PARA  
ANDY VILLEGAS

Esta edición del Torneo Aniversario de 
Golf Club Campestre de Cali fue dedicada 
al socio y jugador Andy Villegas Gómez, 
por su entrega y disciplina en el deporte, 
afirmó Chany Díaz, organizador del 
certamen.
El sábado 28, la organización del torneo 
le rindió el homenaje a Andy, ante el 
resto de jugadores.
“Es para mí un orgullo pertenecer al Club 
Campestre de Cali. Les agradezco al 
señor Alejandro Díaz y a su hija Laura. Y 
también quiero agradecer a mi madre 
(q.e.p.d.), Olga Lucía Gómez. Este ha sido 
un torneo muy importante para todos 
los jugadores y lo hemos disfrutado”, 
expresó Andy Villegas.
Andy y Alexandra Canizález hicieron 
pareja y fueron los únicos competidores 
en la categoría Premium, en la que 
reportaron una tarjeta de +7.

54
hoyos fue la exigencia 
en la modalidad de juego 
por parejas del Torneo 
Aniversario de Golf Club 
Campestre de Cali que 
acaba de pasar.

Luis Lian y Fabricio 
Restrepo, del Campes-
tre de Cali, triunfaron 
en la categoría 
Senior 1. 

Andrés Ruiz, del 
Campestre de Cali, y 
Andrés Becerra (inde-
pendiente) fueron los 
ganadores en Mid-1.

En Mid-2, el título fue para los jugadores del Campestre Rodrigo Durán y Jorge Dager.
Mauricio Ruiz y Rafael Arias, del Campestre de Cali, triunfaron en la catego-
ría Profesional- Aficionado.

Antonio Dager y Antonio Dager Jr., del Campestre de Cali, se alzaron con el primer lugar en la categoría Abierta, con -21 golpes.

Ana Fernanda Vernaza, Chany Díaz y Daniel Restrepo, en la premiación.

para Antonio Dager y Antonio Dager Jr., 
con -21 golpes en total, superando por 2 
a Fabio y Federico Restrepo, y por 3 a 
Santiago Caicedo y Lucas Loaiza.

El pleno local se repitió, por parte del 
Campestre de Cali, en la categoría Pro-
fesional -  Aficionado. La primera pareja 
fue la conformada por Mauricio Ruiz y 
Rafael Arias, con 10 golpes bajo par, 
uno menos que la segunda, integrada 
por Daniel Restrepo y Ana Fernanda 
Vernaza, y la dupla de Iván Ramírez y 
Hugo Campuzano.
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EL GIMNASIO, 
Los socios cuentan con siete nuevos equipos de trabajo, de alta tecnología, para 
desarrollar particularmente los brazos, las piernas y los glúteos. Conózcalos.

E l Club Campestre de Cali 
adquirió siete nuevas má-
quinas que ya se encuen-
tran en uso por parte de 
los socios en el Gimnasio.

Se trata de modernos 
equipos de trabajo, de alta tec-
nología, que buscan darles mejor 
comodidad y desempeño a los de-
portistas.

En síntesis, tales máquinas sir-
ven para trabajar los músculos de 
los brazos, las piernas y los glúteos.

Estos equipos reemplazan los 

80
mil dólares es el costo 
de las siete máquinas 
nuevas que llegaron 
al Gimnasio de los 
socios, procedentes de 
Estados Unidos. 

Son máquinas muy modernas y 
cómodas para el ejercicio, porque 
nos permiten trabajar los músculos 
de una manera más práctica”.

Camila Avella
Usuaria del Gimnasio

De verdad que son muy buenos estos 
equipos. Nos permiten realizar de 
una mejor forma los movimientos”.

Martín Molina
Usuario del Gimnasio

A TODA MÁQUINA
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PRESS DE PIERNA
Trabaja la pierna en su totalidad, particular-
mente los músculos de los cuádriceps, con 
una ergonomía y biomecánica adecuadas, 
garantizando buen apoyo y evitando lesiones 
en la espalda.

CURL FEMORAL ACOSTADO
Trabaja los isquiotibiales, lumbares y el 
glúteo máximo.

EXTENSIÓN DE 
TRÍCEPS

El deportista hace 
los ejercicios sen-
tado para fortalecer 
los tríceps, en la 
parte posterior del 
brazo.

MÁQUINA DEL GLÚTEO
Su enfoque es el fortalecimiento del 
glúteo máximo, brindando comodidad al 
deportista en el uso del aparato.

MULTIHIP
Permite desarrollar el glúteo medio, el 
glúteo máximo, el recto anterior, el 
iliopsoas y el aductor.

CURL FEMORAL
Trabaja los músculos posteriores de la 
pierna o isquiotibiales.

PRESS DE HOMBRO
Sirve para desarrollar el deltoides anterior y 
el medio, mejorando la fuerza y la potencia.

aparatos que cumplían las mismas 
funciones y que ahora se encuen-
tran al servicio de los colaborado-
res en su gimnasio.

“Son máquinas de última genera-
ción, de una marca líder en el mer-
cado, como lo es Life Fitness, y que 
les van a permitir a los deportistas 
desarrollar sus músculos y ejerci-
cios de una manera más conforta-
ble”, expuso Francisley Bejarano, 
coordinador del Gimnasio de los 
socios.

En esta edición, les enseñamos 
los equipos de trabajo y sus fun-
ciones.
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Squashistas del Club se lucieron en
IV VÁLIDA NACIONAL

Juan Pablo Gómez, 
la nueva ficha de la 
Academia de Squash

El joven deportista antioqueño se 
sumó a la nómina de entrenadores 

de la disciplina en septiembre pasado. En su nuevo 
cargo prevé aumentar el número de jugadores y crear 
la academia de damas.

Más de 150 squashistas par-
ticiparon de la IV Valida 
Nacional de Squash, que se 
realizó en las instalaciones 
del Club del 20 al 22 de sep-
tiembre y a la que asistieron 

delegaciones de todo el país, así como 
también de Perú y Costa Rica.

“Esta válida, que fue puntuable 
para el ranking nacional y en la que 
participaron 152 deportistas, permitió 
demostrar una vez más el nivel de los 
squashitas del Club, quienes jugaron 
durante tres días en diferentes encuen-
tros, los cuales comenzaban a las 8:00 
de la mañana y terminaban al final de 
la tarde”, dijo a este medio Jhon Jai-
ro Carmona, coordinador del área de 
Squash.

Según resaltó, el 90 % de los juga-
dores del Club subieron al podio, entre 
quienes cabe destacar a Ronald Palo-
mino, campeón en la categoría Primera 
Masculina abierta, Sebastián Aristizá-

bal, quien logró el primer puesto en la 
categoría Segunda Masculina abierta 
y su padre, Juan Fernando Aristizábal, 
quien a su vez se coronó campeón en 
la categoría Senior Segunda.

“Durante el encuentro se observó un 
muy buen nivel de juego que, confia-
mos, será aún mejor el próximo año, 
pues para entonces Sebastián debutará 
como profesional y deberá enfrentarse 

a Ronald”, añadió Jhon Jairo.
Por su parte, Alejandro Solís llegó a 

semifinales y ocupó la cuarta casilla en 
la categoría Sub 17 Masculino, luego de 
que los primeros puestos fueron copa-
dos por “dos jóvenes peruanos de muy 
alto nivel”, quienes fueron avalados 
por la Federación de Squash para que, 
pese a ser extranjeros, al igual que los 
representantes de Costa Rica, pudieran 
participar del torneo y foguearse.

A su vez, Valentina Escobar –una de 
las chicas que apoya en la academia y 
que está respaldada por la Fundación 
Club Campestre de Cali– alcanzó el 
quinto lugar en la categoría Primera 
Damas abierta.

En los próximos días, los squashis-
tas de la institución se volverán a medir 
en las canchas en el marco del torneo 
interno, cuya fecha está por definir, 
mientras que en noviembre participa-
rán de un torneo de integración para 
así despedir otro año deportivo.

Los squashistas del Club demostraron su nivel de juego ante delegaciones de todo el país, así como 
de Perú y Costa Rica, en la IV Valida Nacional de Squash.

El antioqueño Juan Pablo Gómez, de 27 años de edad, asu-
mió en septiembre pasado como el nuevo coordinador de 
la Academia de Squash, cargo en el cual se ha trazado 
como meta aumentar la participación de seguidores de 
esta disciplina, en especial mujeres, cuya participación se 
ha reducido en los últimos años tanto en el Club como a 

nivel internacional.
“Una de las metas es aumentar la participación de juveniles, 

adultos y una nueva categoría que es damas, para atraer más mu-
jeres a este deporte, que a nivel nacional se está quedando corto 
en número de deportistas”, indicó Juan Pablo en diálogo con este 
medio.

Juan Pablo, nacido en Medellín y quien es profesional en De-
portes de la Universidad Politécnico Jaime Isaza Cadavid, de esa 

•  Dato clave
Para incentivar la inscripción de nuevos 
jugadores, la Academia de Squash lanzará 
una promoción en la que regalará quince 
días de capacitación para que las perso-
nas interesadas entren y participen. Dicha 
promoción permite disponer de entrena-
mientos diarios de 45 minutos cada uno.

Bajo su cargo de coordinador de la Academia de Squash, Juan Pablo Gómez 
prevé aumentar el número de inscritos.

ciudad, practica el squash desde hace quin-
ce años, tiempo en el cual ha participado 
en diferentes categorías y se ha coronado 
campeón.

“En la actualidad, hay pocos jugadores 
en el Club con buen nivel competitivo. Lo 
que queremos es formar más niños que le 
permitan a la institución participar en tor-
neos nacionales con muchos más deportis-
tas”, señaló Juan Pablo.

Asimismo, agregó que la idea de crear 
la academia de damas es adoptada de Me-
dellín, “donde las mujeres practican más 
este deporte que en otras regiones del país”.

El nuevo coordinador, quien integró la 
Selección Colombia de Squash y se hizo con 
medallas de oro en las categorías Juvenil y 
Mayores, está certificado como entrenador 
nivel 1, y espera comenzar la preparación 
para el Nivel 2 en los próximos meses.

Los deportistas Ronald Palomino, Sebastián Aristizábal y Juan Fernando Aristizábal ocuparon el primer lugar 
en sus respectivas categorías. Jugadores de Perú y Costa Rica también hicieron parte del encuentro.SQUASH

SQUASH
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El entrenador de vaulting francés Jaques Ferrari, 
considerado el mejor instructor de la disciplina en 
el mundo, visitará el Club este mes de octubre para 
orientar una clínica dirigida a las niñas integrantes de 
ese deporte.
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Niños jinetes, 
al tablero

Vaulting ya galopa a ritmo del Campeonato Nacional

En noviembre, 30 niños 
de los niveles inferiores 

de Hípica serán evaluados por sus propios 
profesores para determinar si pueden ser 
promovidos al siguiente nivel.

Las niñas que conforman la disciplina en el Club participaron recién en dos concursos departamentales como parte de los 
preparativos para el Nacional, que se disputará el 26 y 27 de octubre en Bogotá.

El grupo de entrenadores de Hípica se alista 
para evaluar en noviembre próximo a los ji-
netes de los niveles básicos de la Academia 
con el objetivo de poderlos promocionar a 
niveles superiores, lo que permite fortalecer 
la disciplina ecuestre en el Club.

“Esta evaluación, que se realiza dos veces al año, 
una por cada semestre, reúne al cuerpo de entrena-
dores de Hípica para que analice a los niños que están 
en los niveles básicos de la Academia, es decir, niños 
de 6 años de edad en adelante que se encuentran en 
los niveles 2 y 3”, dijo Mauricio Aguilar, coordinador 
de Hípica.

La evaluación no busca determinar si cada niño 
aprobó o no el nivel en el que se encuentra, sino que 
demuestre que está en plena capacidad de dominar 

•  Dato clave
La evaluación es regulada por 
la Comisión de Hípica y por la 
administración del Club, y está 
basada en la metodología galopes, 
desarrollada por la Federación 
Española, que a su vez está avala-
da por la Federación Ecuestre de 
Colombia.

La evaluación para promocionar a los niños al siguiente nivel de Hípica se realiza dos 
veces al año, en junio y en noviembre.

en consenso la decisión de si se 
promueve al niño, la cual está 
supeditada a su edad, estatura y 
si ha desarrollado habilidades de 
dominio”, explicó Mauricio, quien 
destacó que sea cual fuere el re-
sultado, los instructores siempre 

se comunican con los padres de 
familia para indicarles qué deben 
ayudar a mejorar en sus hijos.

“Cabe destacar que los niveles 
no tienen duración, ya que unos 
niños pueden tener un proceso 
más corto o más largo que otros, 
así que mientras unos puede tar-
dar meses en ser promovidos, hay 
otros que tardan años. Sea como 
fuere, eso no está mal, solo signi-
fica que se avanza al ritmo de cada 
quien”, precisó.

Alrededor de 30 niños serán 
evaluados en noviembre, tras lo 
cual los promovidos podrán selec-
cionar la modalidad de su predi-
lección, como salto, adiestramien-
to, polo, vaulting y equitación de 
trabajo.

E l equipo de vaulting 
del Club Campes-
tre de Cali entrena 
para participar los 
próximos 26 y 27 
de octubre en el 

Campeonato Nacional de la 
disciplina que se realizará en 
Bogotá, para lo cual estuvie-
ron en septiembre pasado de 
dos concursos departamen-
tales que eran requisito pre-
vio para ese gran encuentro.

“Las niñas del equipo quie-
ren ir al Nacional, pero debi-
do a que a algunas de ellas 
les hacía falta participar en 
concursos para clasificar, 
fue necesario organizar dos 
encuentros departamentales 
relámpago, el 8 y el 21 de 
septiembre, los cuales fue-
ron avalados por la Federa-
ción Ecuestre de Colombia”, 
dijo a este periódico Jesús 
Armando Mena, instructor 
de vaulting.

Alrededor de quince niñas 

“Ambos concursos fueron 
puntuables, con notas de 
jueces de campo y su respec-
tivo cómputo, lo que obligó a 
las niñas del Club a exigirse 
más y así poder clasificar al 
Campeonato Nacional”, des-
tacó Jesús Armando.

El Campeonato Nacio-
nal, que se llevará a cabo 
en la Escuela de Unidades 
Montadas y de Equitación 
del Ejército (Esume), será 
seguido en noviembre por 
un concurso departamental 
interligas, el cual se realiza-
rá en las instalaciones del 
Campestre.

En la actualidad, 30 ni-
ñas hacen parte del equipo 
de vaulting del Club, cuyas 
edades varían de entre los 
3 hasta los 16 años de edad. 
Asimismo, tres personas 
adultas se han sumado en 
las últimas semanas, con 
edades comprendidas entre 
los 18, 30 y 40 años.Las niñas del equipo de vaulting realizan entrenamientos previos a su participación en el Esume 2024.

del Club participaron en di-
ferentes categorías en am-
bos concursos, de los cua-
les también hicieron parte 
volteadoras de la escuela La 
María, de Cali, y del Club La 
Moraleja, de Palmira.

el caballo, de manera tal que ga-
rantice su seguridad y se le pueda 
promocionar al siguiente nivel.

“Cada niño es evaluado por di-
ferentes profesores de manera 
independiente; luego, al final de 
la jornada, se reúnen y toman 

SALTO

VAULTING
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¡Prepárense!, ya viene la Fiesta de

La Fiesta de Halloween llega 
cargada de muchas sorpre-
sas este año, en el marco de 
la celebración de los 94 años 
del Club Campestre de Cali. 
Los niños y los nietos de los 

socios podrán disfrutar de variadas 
actividades el sábado 2 de noviem-
bre.

La Terraza del Autoservicio, el Sa-
lón del Lago y zonas verdes son los 
espacios destinados para los diferen-
tes atractivos que han sido progra-
mados para niños y jóvenes, en una 
jornada que comenzará a las 2:00 y 
terminará a las 6:00 de la tarde.

Esta vez, La Casa del Terror tendrá 
un recorrido de sustos, cuentos, mi-
tos y leyendas urbanas que pondrán a 
todos con los nervios de punta.

Asimismo, regresa el Gel Blaster, 

El 2 de noviembre, entre las 2:00 y las 6:00 de la tarde, unos 600 niños y jóvenes podrán 
participar en diferentes actividades, como La Casa del Terror o el Gel Blaster.

Los inflables no pueden faltar en la celebración del Halloween en el Campestre.

Para el Gel Blaster y la Casa del Terror, los participantes denerán hacer reservas.

Habrá shows musicales inspirados en personajes y películas del gusto de los niños y jóvenes.

La Casa del Terror viene esta vez con muchas novedades para los niños y jóvenes.

Halloween

una actividad de enfrentamiento con 
pistolas, cuyas pelotas no manchan 
la ropa.

De igual forma, habrá inflables, 
desfile de disfraces y un show musi-
cal sorpresa para el cierre de la fiesta.

Los bebés tendrán su propia zona 
de diversión, al igual que los niños 
entre los 2 y 5 años, como también 
los de 6 a 10 años.

Todos los niños y nietos de los 
socios que deseen participar deben 
inscribirse en el Apartado con Rosita 
Rendón (333 60 00 ext. 234 o celular 
312 468 07 51). Las inscripciones es-
tarán abiertas desde el 15 de octubre.

Adicionalmente, para participar 
en La Casa del Terror y Gel Blaster, 
los interesados deberán hacer reser-
vas. La fecha para hacerlo se infor-
mará oportunamente en las redes.

600
niños y jóvenes, en 
promedio, suelen 
participar en la Fiesta 
de Halloween del Club.  



Cuerpo consular de Santiago de Cali.

Ana María Ortíz, Diego 
Rafael Torres, Sofía y 
Emilia Torres Ortíz. Luis Peragallo y Lucía Gómez.

ALQUILER
24 
Aguas

18
Cervezas

1
Bolsa Hielo

LANCHA DE LUJO 

CAPACIDAD: 
14 PERSONAS+DOS 

NEVERAS+BAÑO+TRIPULACIÓN 
LLEVA GRATIS POR EL ALQUILER

*Precio Especial para socios del Club Campestre
Socio: Alejandro Molina

ALMUERZO

CUMPLEAÑOSBAUTIZO
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De acuerdo con la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), el 
cáncer es la principal causa de 
muerte en el mundo, y entre los 

cinco tipos más frecuentes el de mama 
ocupa el primer lugar. En el año 2020 se 
diagnosticaron en Colombia 15.509 casos 
de cáncer de mama, lo que representó la 
tercera causa de muerte por cáncer, con 
4411 defunciones ese año, una situación 
que se puede mitigar mediante la mamo-
grafía de tamizaje o detección.

La mamografía es el principal méto-
do de detección de cáncer en el mundo, 
tal y como lo ratifican múltiples estudios 
científicos realizados con millones de pa-
cientes, ya que permite ver lesiones antes 
de que produzcan síntomas, a la vez que 
facilita el diagnóstico de afectaciones muy 
pequeñas que tienen un mejor pronóstico 
y posibilitan la aplicación de tratamientos 
menos agresivos y con menores efectos 
secundarios.

Datos entregados por la Organización 
Panamericana de la Salud también revelan 
que en el 2020 se diagnosticaron 210.000 
casos de cáncer de mama en América La-
tina y el Caribe, y se presentaron alrededor 
de 68.000 fallecimientos por esta causa, lo 
que evidencia la importancia de detectar 
esta enfermedad a tiempo y así comenzar, 
de ser necesario, un tratamiento de mane-
ra oportuna.

“La palpación de la mama, la visita perió-
dica al médico y la realización de una ma-
mografía en mujeres de riesgo promedio, 
a partir de los 40 años, son herramientas 

Tócate y hazte la mamografía

ideales para detectar a tiempo el cáncer 
de mama. La mamografía permite detectar 
la enfermedad de manera temprana y re-
ducir así la mortalidad entre un 30 % y un  
40 %, de acuerdo con los estudios científi-
cos publicados”, dijo el doctor Diego Romo, 
radiólogo de mama de la Clínica Imbanaco.

“Se debe decir también que el examen 
de la mamografía no debería ser doloroso. 
Sin embargo, si se presenta alguna moles-
tia o dolor o hay mayor sensibilidad, se le 
debe informar al profesional que lo está 
realizando sobre la situación y así se le da 
el manejo adecuado”, destacó el médico, 

quien agregó que en la actualidad “los 
equipos modernos permiten el uso de 
muy bajas dosis de radiación comparado 
con otros exámenes, por lo que es un exa-
men seguro”.

El beneficio de una detección tempra-
na supera ampliamente la pequeña moles-
tia de corta duración que puede generar 
el examen y las bajas dosis de radiación 
empleadas, según el especialista.

Al elegir el lugar para reali-
zarse la mamografía ten en 
cuenta:

La

INFORMACIÓN COMERCIAL
OCTUBRE DE 202442

SEGURIDAD Y PRECISIÓN 
EN LA CLÍNICA IMBANACO 
La Clínica Imbanaco cuenta con 
dos equipos para realizar mamo-
grafía con tecnología digital y con 
tomosíntesis, lo que mejora la 
calidad de las imágenes, espe-
cialmente para aquellas pacien-
tes que tienen una mama densa.

Tu médico puede establecer con 
tu valoración clínica y estudios 
previos el tipo de densidad de tu 
tejido mamario y, de esta manera, 
prescribir el tipo de estudio con 
mamografía 2D convencional o 
mamografía con tomosíntesis.

La Clínica Imbanaco ofrece un 
programa de protección ra-
diológica a través del cual se 
determina la cantidad necesaria 
de radiación para cada paciente, 
de manera tal que este sea un 
examen seguro sin efectos para 
la salud.

• Elije unidades diagnósticas con adecuada 
tecnología, preferentemente con mamó-
grafos digitales y con tomosíntesis. Esto 
permite tener una mejor calidad de ima-
gen y aumentar la detección de cáncer 
de mama de mujeres con senos densos.

• Elije unidades diagnósticas donde haya 
profesionales expertos en imágenes 
mamarias, que tengan entrenamiento 
multimodal en ecografía, mamografía, 
técnicas de biopsias y resonancia mag-
nética, pues su experiencia permitirá 
hacer un mejor abordaje de los casos y 
caracterización precisa de los hallazgos, 
así como darles un manejo completo, 
incluyendo, de ser necesario, biopsia o 
pruebas complementarias.

• Dialoga con tu tecnóloga de mamografía 
el día de la toma del examen y coménta-
le si tienes mayor sensibilidad o moles-
tias en tus senos, esto permitirá que la 
experiencia no sea negativa.

Recomendaciones para el día 
del examen de mamografía: 

• No debes usar cremas, lociones, des-
odorantes o talcos el día del examen, ya 
que sus componentes pueden aparecer 
como manchas o puntos blancos en éste.

• Usa ropa cómoda.

• - Si tienes estudios anteriores de las ma-
mas, te recomendamos presentarlos. 
Esto permite comparar la evolución del 
tejido mamario, evaluar si hay cambios 
significativos y, en algunos casos, evitar 
proyecciones adicionales.
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